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"Frente Popular" sacramenta Júlio Pimenta 
como pré-candidato em Ouro Preto

"Creio no riso 
e nas lágrimas 

como antídotos 
contra o ódio e 

o terror."
Charles Chaplin

Moradores reformam quadra do bairro Santa Cruz

Obras de revitalização 
do centro histórico de 
ITABIRITO 7

PÁG.

Morosidade do executivo resulta em ação popular
 Uma iniciativa da juventude do 
bairro Santa Cruz em Ouro Preto re-
sultou na reforma da quadra polies-
portiva comunitária. O trabalho foi 
possível por ação de voluntários, em 
sua maioria moradores locais e de lo-
calidades vizinhas, que se uniram para 
a compra de materiais e mão de obra.
 O trabalho teve início em abril. A 
reciclagem também faz parte do pro-
jeto, pois objetos utilizados no desfile 
da escola de samba em 2015 foram 
reutilizados para concertar as traves 
e a cerca da quadra. “Nós solicitamos 
do executivo, diversas vezes, uma 
intervenção para realizar esse traba-
lho, pois o local estava perigoso para 
os usuários. Mas com a demora nós 
percebemos que a união faz a força 
e decidimos nós mesmos nos reunir 
e fazer esse belo trabalho de equipe”, 
destaca Suely Moraes, presidente da 
associação de bairro.

 A ação despertou a comunidade 
para outros trabalhos como a imple-
mentação de ginástica ao ar livre. 
A capela de Santa Efigênia também 
foi construída no bairro através de 
doações e do trabalho em equipe dos 
moradores e amigos. “Temos muitos 
planos para melhoria da nossa comu-
nidade, o que não queremos mais é ter 
que procurar a prefeitura e dar com a 
porta na cara. Todos nossos eventos 
são possíveis graças às doações e o es-
forço de cada um”, frisa Suely.
 Ao descobrir o potencial do tra-
balho voluntário os moradores se re-
uniram e formaram o Movimento de 
Moradia e Cidadania da Região dos 
Inconfidentes, que segundo Suely, jun-
tamente com a associação do bairro, 
pretende desenvolver a comunidade, 
incluindo, por exemplo, a conclusão 
das construções das casas iniciadas pe-
lo executivo, e que estão paralisadas.

Após deliberação interna, grupo de 14 partidos de 
oposição se prepara para disputar eleições

 Os 14 partidos que integram a 
“Frente Popular em Defesa de Ouro 
Preto”, maior grupo de oposição ao 
atual governo, se reuniram na noite 
de quarta-feira, 15/06, momento 
em que os até então pré-candidatos 
Chiquinho de Assis (PV) e Leleco 
Pimentel (PT) retiraram seus nomes 
da disputa interna, abrindo caminho 
para uma coalização em torno de 
Júlio Pimenta (PMDB).
 Para Chiquinho de Assis, o 
momento foi uma “má notícia para 
aqueles que acreditavam poder divi-
dir a oposição”. Já para Leleco Pi-
mentel, é o momento de responder 
aos anseios “dos mais de 5000 elei-
tores que confiaram em seu nome na 
última campanha para deputado na 
cidade”. Júlio discursou criticando 
a omissão do poder público munici-
pal, com destaque para o fechamen-
to do Educandário Santo Antônio. 

“Uma instituição centenária foi fe-
chada por completa indiferença do 
prefeito, que está sempre ausente”, 
disparou.
 A candidatura de Júlio Pimenta 
será oficialmente homologada após 
as convenções partidárias, que nes-
tas eleições ocorrem em julho.

A Frente
 A Frente Popular em Defesa 
de Ouro Preto é composta pelos 
partidos PPS (Partido Popular 
Socialista), PMDB (Partido do Mo-
vimento Democrático Brasileiro), 
PV (Partido Verde), PT (Partido 
dos Trabalhadores), PRB (Parti-
do Republicano Brasileiro), PPL 
(Partido Pátria Livre, PTC (Partido 
Trabalhista Cristão), PRP (Partido 
Republicano Progressista), PROS 
(Partido Republicano da Ordem 
Social), PP (Partido Progressista), 
PDT (Partido Democrático Traba-

lhista), PHS (Partido Humanista da 
Solidariedade), PC do B (Partido 
Comunista do Brasil) e PT do B 
(Partido Trabalhista do Brasil). O 
grupo tem se reunido desde feverei-
ro para a construção de um projeto 
de mudança, de caráter participati-
vo, que contempla vários temas e 
será o norte do plano de governo a 
ser liderado pelo pré-candidato es-
colhido.

Júlio Pimenta
 Júlio Pimenta foi candidato 
a Prefeito nas eleições de 2012, 
obtendo 32,2 % dos votos. O pré 
candidato é natural de Ouro Preto, 
com formação em engenheira civil e 
foi vereador no município por dois 
mandatos (2005-2008 / 2009-2012) 
Presidente da Câmara de Ouro Preto 
(2009-2010) e exerceu o cargo de 
Secretário de Obras durante dois 
anos (2005-2007).

Embaixador do 
Vaticano visita 
MARIANA11
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Integrantes do Bloco 
Praia promovem ação em 
escola de OURO PRETO 4

PÁG.
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 Considera-se o ato de se alimentar como o mais importante 
na preservação da saúde e, por consequência, na continuação 
da vida no corpo. Em razão dessa importância, o momento da 
refeição é tido como sagrado por pessoas sensíveis e dotadas 
de visão mais ampla sobre a vida. Sob estado de tensão, melhor 
não se sentar à mesa, porque o ato de se alimentar requer tran-
quilidade, devendo a atenção voltar-se exclusivamente àquele 
momento. Por isso mesmo, discussões e o trato de assuntos 
desagradáveis devem ser deixados para outra hora.
 Mas, nem sempre o que diz o pensamento, ao se conside-
rarem verdades da vida, resulta na prática e ações com ele (o 
pensamento) coerentes, resultando disso, no organismo huma-
no, a perda do equilíbrio, que se procura, posteriormente, resta-
belecer, mais uma vez de forma antinatural.
 Nesta abordagem, um tanto melindrosa, pois pode ferir ou-
tras formas de encarar a questão, há que por justiça e respeito 
separar as pessoas, que sofrem o distúrbio do comer compulsi-
vo; ou seja, não comem pelo simples prazer, porém por imposi-
ção do organismo doente. Para essas, cruelmente atingidas pe-
lo comer compulsivo, há, felizmente, recursos na medicina, que 
devem ser buscados, a despeito de quaisquer outros oferecidos. 
Quanto às demais pessoas, a não observação da natureza do 
alimento, no que se refere às suas propriedades nutritivas, é a 
primeira falha que se comete. Atém-se tão somente ao fator pa-
ladar, por meio do qual o alimento dá prazer.
 Acontece que o chamado “prazer à mesa” não é o objetivo 
principal do alimento, sendo antes, conforme já dito, um artifício 
da natureza para que seja levado ao organismo, regularmente, 
cumprindo a partir daí a função de conservar o corpo plenamen-
te saudável. Ao se esquecer disso, levam-se à boca alimentos, 
muitas vezes, impróprios, que não atendem às necessidades do 
indivíduo, em momentos inadequados e em volume além do li-
mite, tudo em nome do prazer.
 O estômago é tratado como saco de pancadas, forçado a di-
gerir de tudo com excesso e a qualquer momento; nem de longe 
lembrado como parte integrante do mais perfeito processador 
de alimentos, o aparelho digestivo humano. Pessoas com ne-
cessidade de perda de peso deleitam-se, frequentemente, com 
alimentos altamente gordurosos e ainda petiscam a qualquer 
momento, não dando tempo ao organismo de processar o que 
lhe é empurrado e ainda descansar. Em dado momento, na ten-
tativa de compensar os excessos, apela-se às dietas malucas, 
quando não a produtos suspeitos, largamente anunciadas como 
redutores de peso, sem necessidade de alteração nos hábitos 
alimentares.
 O processo digestivo tem início na boca, com a mastigação, 
único ato controlado, voluntariamente, isto é, sob a vontade do 
indivíduo, porque depois dela o alimento passa a se transformar 
sob a ação direta do organismo, sem que a pessoa possa, aí, 
exercer sua vontade. É na mastigação (sob controle da vontade) 
que se sente o prazer, tanto perseguido. Mas na ânsia de obtê-
-lo mais intenso, maior volume de alimento é consumido, igno-
rando-se que a saciedade pode ser obtida com menos comida. 
Engole-se, rapidamente, quase sem mastigação, uma porção 
de comida e, como agradam ao paladar, outras porções se su-
cedem no mesmo ritmo, até que no estômago haja comida além 
do limite O estômago recebe mais e mais comida, mas o prazer 
proporcionado pelo paladar não é satisfeito, porque o alimento 
permanece na boca por tempo aquém do necessário!
 Se o prazer proporcionado pela comida está na mastigação, 
portanto ainda na boca, não há sentido em engoli-la rapidamen-
te. Para que se sinta o prazer, em sua plenitude, a mastigação, 
em ritmo moderado, deve ser repetida, mais ou menos, umas 
vinte vezes a cada porção. Logo o segredo do alimentar-se, com 
equilíbrio, está no tempo em que o alimento permanece na bo-
ca, enquanto é mastigado e misturado com saliva. À medida que 
se mastiga, regularmente e por mais tempo, o paladar se sacia, 
torna-se saturado e o prazer se faz completo.
 Mas, que não se engane quem, assim procedendo nas refei-
ções principais, continua a petiscar nos intervalos, pois se quiser 
manter peso, ou reduzi-lo, deve banir a lambiscaria de seus há-
bitos alimentares. Vaidade dentro de limites razoáveis vai bem 
para o corpo, mas a gula pode ser sua perdição!
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Corpo humano, 
templo da vaidade II

Rodrigo Almeida é condenado mais uma vez

O vereador José Maria 
Germano solicitou 

através da indicação 
165/16, aprovada na Câ-
mara de Vereadores de 
Ouro Preto, a realização 
de patroamento, cascalha-
mento e reparo nos buei-
ros em todas as estradas 
vicinais que dão acesso 
aos distritos de Cachoeira 
do Campo, Glaura, São 
Bartolomeu, Amarantina, 
Santo Antônio do Leite, 
Rodrigo Silva e os demais 
distritos de Ouro Preto e 
suas localidades, reforçan-
do o pedido feito pelo ve-
reador na indicação 31/15.

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição 
à moda 
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Restaurante DONA EVA

Advogado está foragido após sofrer condenação por roubo de imóvel 
e ataques caluniosos. Nova condenação é por crime eleitoral

 Em mais um episódio malfada-
do perante o poder judiciário, o ad-
vogado Rodrigo Luiz Melo Franco 
Gomes de Almeida, mais conheci-
do na praça de Mariana e Ouro Pre-
to como Rodrigo Almeida, foi con-
denado pela juíza eleitoral Marcela 
Oliveira Decat de Moura, em mar-
ço deste ano. Segundo a decisão da 
juíza, Rodrigo teria incorrido em 
propaganda irregular durante cam-
panha eleitoral, e ao se justificar à 
justiça, teria mentido. Nas palavras 
da magistrada “o jus puniendi recai 
sobre o acusado é por ter mentido 
à justiça eleitoral, o que constitui 
crime. Esclareço, ainda, na análise 
da tipicidade e para fins de comina-

ção da pena, que a falsidade ideo-
lógica foi cometida em documento 
público”. Moura ainda frisa que “... 
acima de todas as profissões, os 
advogados têm o dever de atuação 
ética perante a justiça. A profissão 
tem, inclusive, um Código de Ética 
que trata como dever do advogado 
agir com veracidade, honestidade e 
lealdade (art. 2º) – o que faltou ao 
agente. Assim, por ser advogado e 
sabedor das exigências morais da 
profissão, a reprovabilidade do de-
lito se agravou”.
 A denúncia contra Almeida 
foi realizada pelo Ministério Pú-
blico Eleitoral de Minas Gerais. 
Almeida foi condenado a 2 anos 

de reclusão e 10 dias-multa, subs-
tituídos por restrição de direito em 
prestação pecuniária e de serviços 
à comunidade.

Outros crimes
 Rodrigo Almeida, que já exer-
ceu (ou ainda exerce) funções 
como secretário de Planejamento 
em Mariana na gestão Terezinha 
Ramos, presidente do PC do B de 
Mariana, procurador do Sindica-
to dos Servidores Municipais de 
Mariana (Sindserv) membro da 
Comissão de História da OAB-
-MG e ativismo nas redes sociais, 
se encontra, atualmente, foragido. 
Foi condenado após tentativa de 
golpe contra a idosa e cidadã ou-
ropretana, já falecida, Lois Ge-
raldine Kanigan. De acordo com 
denúncia do Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais, em 2009, 
a Sra. Kanigan registrou boletim 
de ocorrência quando recebeu a 
cobrança do Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU) de imó-
vel que possuía e percebera que 
o documento não continha o seu 
nome como proprietária, mas sim 
o do advogado acusado. O imóvel 
está localizado na Rua Conde de 
Bobadela (Rua Direita) no Cen-
tro de Ouro Preto. A vítima, então 
com 80 anos de idade, acusou que 
o advogado teria falsificado sua 
assinatura para lavrar uma escritu-
ra pública de compra e venda do 
imóvel.
 Após sua condenação pela 
magistrada Lúcia de Fátima Ma-
galhães Albuquerque e Silva, na 
comarca de Ouro Preto, este ini-
ciou campanha difamatória e calu-
niosa contra a juíza e membros do 
judiciário, por meio de entrevistas 
a rádio local e perfis falsos na re-
de social facebook, rastreados via 
número de celular cadastrado pelo 
próprio Almeida. A campanha ca-
luniosa reforçou pedido de prisão 
preventiva contra o autor.

 A Prefeitura de Itabirito esclarece que vem mantendo um canal de diá-
logo constante com os representantes do Sindicato dos Servidores Públicos 
Municipais de Itabirito (SINDSEMI). No dia 08 de junho foi realizada uma 
reunião, quando ficou acordado entre as partes que a Controladoria da Pre-
feitura e a Secretaria Municipal da Fazenda fariam os cálculos dos impactos 
financeiros referentes ao reajuste salarial anual e aumento do cartão vale- 
cesta, para verificar a possibilidade de atendimento das reivindicações. De-
vido à complexidade do assunto, a Prefeitura solicitou um prazo de 15 dias 
para finalização dos estudos.
 Embora pega de surpresa com o aceno de paralisação por parte dos 
servidores para o dia 16 de Junho, a administração municipal continua aber-
ta à negociação e, conforme o acertado, vai apresentar uma resposta até o 
dia 23 de Junho, com base em orientação jurídica feita pela Procuradoria do 
Município, sobre a proposta feita pelo Sindicato.
 A administração municipal sempre demandou esforços para conceder os 
reajustes, até antes de serem solicitados pela categoria em anos anteriores, 
mas, em 2015 e neste ano a situação econômica do País afetou diretamen-
te o município, com queda significativa nos repasses federais e estaduais, 
fazendo com que a administração tivesse que tomar medidas para prevenir 
gastos. Diante dos esclarecimentos, a Prefeitura conta com a compreensão 
de todos os servidores municipais e informa que seguirá atuando para ga-
rantir que todos os servidores sigam recebendo seus vencimentos em dia e, 
na medida do possível, não poupará esforços para atender as demandas de 
reajuste da categoria.

NOTA da Prefeitura: negociação salarial
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Se você ou alguém do seu círculo 
familiar, de amizades ou do traba-
lho tem problemas com o consu-
mo da bebida alcoólica e manifesta 
ou manifestou o desejo de parar 
de beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!
Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos

R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

Site: www.aa22distrito.com.br
E-mails: aaescritoriolocalop@gmail.com

         faleconosco@aa22distrito.com.br

PANORAMA

COLUNA DO 
EVANGÉLICO

gegomes2@yahoo.com.br

Geraldo 
Gomes

Encontros
 Embora haja muitos desencontros pela vida, não se pode negar 
que a vida, como disse um poeta popular desconhecido, é a arte do 
encontro. Tira melhor proveito desta existência, aquele que melhor 
selecionar as amizades que encontram neste palco existencial per-
meado de encontros. O Dr. Augusto Cury, eminente conferencista 
neurocientista, diz em seu livro Códigos da Inteligência que todos de-
veriam saber decifrar com maestria o código da resiliência para saber 
como driblar os sofrimentos advindos dos inevitáveis desencontros a 
que estão sujeitos, no cotidiano.
Ao se observarem as pessoas indo e vindo em um centro urbano 
qualquer, imagina-se que as mesmas estão à procura de algo que 
venha de encontro às suas necessidades. Esta procura constante 
de todo ser humano pode ser por coisas materiais, ou por algo que 
satisfaça aos anseios do espírito, pois o homem é um ser dicotômico, 
ou seja, composto pelo corpo e pelo espírito. As necessidades do 
homem, então, são de coisas materiais para satisfazerem o corpo, 
bem como, de algo abstrato para atender aos anseios do espírito.
 Quando o Senhor Jesus pregava na Galileia, muitas pessoas iam 
ao seu encontro para serem curadas de seus males, mas também 
para ouvir a sua doutrina. Jesus satisfazia aquelas pessoas em todas 
as suas necessidades. Ele curava os enfermos, mas tinha, também, 
a mensagem de salvação e para a cura do espírito. 
 Nos escritos do Evangelista Lucas (Lc. 13, 10-13) há o seguinte 
relato: “ora, ensinava Jesus no sábado numa das sinagogas. Veio de 
encontro a Ele uma mulher possessa de um espírito de enfermidade, 
havia dezoito anos, andava ela encurvada sem de modo algum poder 
endireitar-se. Vendo-a Jesus, chamou-a e disse-lhe: mulher estás li-
vre de sua enfermidade; e, impondo-lhe as mãos, ela imediatamente 
se endireitou e dava glórias a Deus”.
 Quem lê o texto acima deduz que aquela mulher havia muito 
tempo que sofria daquele mal. Dezoito anos!...  Durante este período 
ela teve encontros com vários médicos. Encontrou-se também com 
muitos curandeiros, feiticeiros, mas ninguém pôde resolver aquele 
problema que lhe causava muito sofrimento; pois Lucas relata que 
de modo algum ela podia endireitar-se. Ela era irremediavelmente 
corcunda, encurvada, só conseguia olhar para baixo. Ela deve ter 
procurado solução para sua dor nos altos de Israel, onde ficavam os 
ídolos, como diz o salmo 121. Ali também não encontrou refúgio, pois 
os ídolos nada puderam fazer. Dizem as Sagradas Escrituras que 
os ídolos são obras de mãos humanas e não têm poder algum. Têm 
boca, mas não falam, têm olhos, mas não veem, têm pés, mas não 
andam... São inoperantes por completo. Insensatos tornam-se todos 
que nos ídolos confiam!
 Depois de muito sofrer e de tantos desencontros, aquela mulher 
tomou conhecimento de que Jesus estava pregando em uma das 
sinagogas de sua cidade. Imediatamente ela dirigiu-se para aque-
le local. Queria ter um encontro com o Mestre. Agora ela estava no 
caminho certo. Quem quer andar no caminho certo para encontrar a 
solução de seus problemas existenciais, deve ir ao encontro de Cris-
to. Ele é o Caminho. Ele mesmo disse: “Eu sou o caminho, a Verdade 
e a Vida, ninguém vem ao Pai senão por mim”. Não existem atalhos 
para se ter um encontro com Deus. Só em Jesus se encontra Deus. 
Eu e o Pai somos um, Ele revelou.
 Aquela mulher encontrou-se com Jesus e nunca mais andou en-
curvada. Após ser curada por Cristo naquele encontro na sinagoga 
ela podia olhar para cima e dar glória a Deus.
 Quantas pessoas neste mundo estão andando encurvadas sob 
o peso de uma vida pecaminosa, e só conseguem olhar para baixo, 
para as coisas da terra? O pecado escraviza o homem, mas Jesus 
veio para libertar e oferecer a salvação a todos àqueles que crerem 
n'Ele para este propósito. Ele morreu na cruz do calvário, derramou 
o seu sangue como pagamento pelos pecados de todos. Quem for 
de encontro a Jesus e, arrependido de seus pecados, confessá-los 
a Deus, e declarar a sua fé no sacrifício remidor da cruz, certamente 
encontrará a paz. Cristo é a verdadeira paz, paz que o mundo a nin-
guém pode oferecer. 
 Jesus morreu de braços abertos, e, de braços abertos espera 
a todos que queiram ter com Ele um encontro. A experiência de um 
verdadeiro encontro com o Senhor Jesus Cristo modifica completa-
mente a visão que uma pessoa tem do mundo e de seus valores pas-
sageiros. Tudo fica aqui após o último suspiro do corpo. O espírito.... 
para onde irá? 
 Quem tiver um real encontro com Cristo ficará tranquilo quanto 
ao seu destino futuro após transformar-se em pó da terra. Lembra-te 
que és pó e ao pó voltarás. Desta sentença Divina ninguém esca-
pará. Jesus, por causa do seu infinito amor, quer ter o encontro com 
toda pessoa. Ele convida: “vinde a mim todos que estais cansados 
e oprimidos e Eu vos aliviarei”. Este é um convite que vale à pena 
aceitar. Ninguém jamais se arrependeu de ter ouvido a vós do Mestre 
Divino. Experimente você também, tenha com Jesus um maravilhoso 
encontro...

No sábado, dia 11, a festa junina da igreja do Pilar, promovida com o apoio do Bazar Faria, lotou a praça, onde aconte-
ceram atrações musicais, como a de Chiquinho de Assis. Não faltaram canjica, pastel, caldo e o famoso pau de sebo.

Na última terça-feira, 
um filhote de coruja 
caiu da torre da Igreja 
de Santo Antônio, em 
Glaura. Acionada a po-
lícia do meio-ambiente, 
ele foi devolvido para 
o ninho, na torre da 
igreja, obras dos pais 
coruja(s). Estão cor-
retos. O que não está 
correto é o telhado da 
igreja, que se encontra 
avariado, com promes-
sas de reformas que 
nunca se iniciaram.

Os moradores do Residencial Aldebaran em Cachoeira do Campo, lança-
ram na quarta-feira, 15, em parceria com a Polícia Militar, o Programa 

Bairro Monitorado, com vigilância eletrônica, onde se forma uma rede de 
vizinhos protegidos. O tenente Erbenito inaugurou o programa junto aos mo-
radores e explicou o funcionamento de proteção realizado junto aos morado-
res, que passou a ter câmeras de filmagem no bairro, sinais de alerta em caso 
de perigo e rede de alerta junto à PM. O objetivo do projeto é formar uma 
rede de vizinhos, que se ajuda mutuamente. Os próprios moradores são uma 
espécie de câmeras vivas, ou seja, orientados pela Polícia Militar, adotam es-
tratégias para se protegerem. “A proposta da PM é fazer com que a população 
utilize táticas proativas para tirar a oportunidade de ação do criminoso”. No 
Aldebaran, 100% das residências estão no projeto. São mais de 150 pessoas 
envolvidas diretamente, além de monitoramento por câmeras de segurança. 
A iniciativa partiu de uma necessidade de melhorar nossa proteção e de en-
volver a comunidade do bairro de forma mais efetiva na questão da seguran-
ça e da convivência entre os moradores.

Com organização do Lions Clube 
de Cachoeira do Campo e Clube 

do Cavalo, em prol do Lar dos Idosos 
São Vicente de Paula, em Ouro Preto, 
foi realizado show de prêmios no do-
mingo, 12/06. Entre os prêmios, carros, 
motos e televisão. A grande ganhado-
ra foi Márcia Amara Souza Vieira, de 
Mariana, que levou o carro 0 Km; e os 
demais prêmios que eram motos 0 KM, 
ficaram para Aline Cristina dos Santos 
Gomes - Cachoeira do Campo, Maria 
Vicentina Fernandes - Cachoeira do 
Campo, Marisa Francisca Fernandes 
Costa - Ouro Preto, Ronan Wallace 
Martins Estevão - Mariana, Waltemir 
Fernandes - Cachoeira do Campo, Er-
nane Raimundo Silva - Glaura, Taynara 
da Silva Pimenta - Cachoeira do Cam-
po e  Guilherme Honorato dos Santos 
- Cachoeira do Campo.

O setor de Hotelaria da Santa Casa 
iniciou dia 16/06 a campanha de 

doação de cobertores, lençóis e toa-
lhas! Para fazer a doação basta entrar 
em contato com o setor de hotelaria 
da Santa Casa, no telefone (31) 3551-
1133 ramal 267, e falar com o respon-
sável pelo setor Gabriel Lacerda, ou 
vir até o hospital e realizar a entrega 
também no setor de Hotelaria. Toda 
ajuda é bem vinda!

Com largada às 09 horas do dia 24 
de junho, sexta-feira, será realiza-

da a 28ª Corrida Rústica do IFMG – 
Campus Ouro Preto, atividade alusiva 
às comemorações do 72º aniversário 
da Instituição. A prova terá o seu tra-
dicional percurso de 5 Km (passando 
pelas principais vias do bairro Bauxita 
e do Campus da UFOP) com largada 
em frente ao portão do IFMG, na rua 
Pandiá Calógeras, e chegada em frente 
ao prédio Administrativo, no interior 
da Instituição. As inscrições podem ser 
feitas na Diretoria de Relações Empre-
sariais e Comunitárias do IFMG até o 
dia 23 de junho. O número e o pacote 
de senhas serão entregues aos compe-
tidores no dia 24, a partir das 8 horas, 
na sala da Educação Física, no próprio 
Campus. Outras informações e regu-
lamento estão disponíveis em: www.
ouropreto.ifmg.edu.br

ERRATA: Na edição 1196 do jornal 
O LIBERAL registramos o aniver-
sário da Casa da Ópera, teatro mais an-
tigo em funcionamento das Américas, 
como sendo de 206 anos. Lamenta-
mos o equívoco de ter retirado ao me-
nos 40 anos de sua idade, e retificamos 
sua idade real para 246 anos.

Cine Teatro Vila Rica realiza, de 14 
a 19 de junho, uma mostra dedi-

cada ao diretor estadunidense Orson 
Welles, considerado um dos artistas 
mais versáteis do século XX. A mostra 
exibe filmes como Soberba, A Dama 
de Shanghai, O Estranho, Cidadão 
Kane, Rede Social, e É Tudo Verdade, 
além de outros títulos aclamados do 
diretor. Todos os filmes serão comen-
tados para reforçar o compromisso do 
Cine enquanto espaço cultural, de le-
var mais cultura, educação e entreteni-
mento através da arte cinematográfica.
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SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208     3551-6215Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

SKY pré 
pago a partir de 

R$35,90 por mês

em promoção
Aproveite! 
Adesão de 
R$50,00 no 
cartão de 

créd/déb e 
instalação 

grátis 
neste mês.

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto - 3551-1339

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

27 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *PisosFinanciamento: Banco do Brasil - CEF     Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO DA SEMANA:
Lâmpada Eletrônica 15w   R$8,61 Lâmpada Super Led 6w   R$14,99

à vista no dinheiro ou cartão de débito

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
IGOR SÉRGIO RIBEIRO, brasilei-
ro, solteiro, embalador, natural de Ouro 
Preto-MG, nascido a 10/12/97, filho de 
Antônio Sérgio Ribeiro e Eliana de Je-
sus Borges e RÉGERIS CHRISTIAN 
APARECIDA BERNARDO DE 
SOUSA, brasileira, solteira,vendedora, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
04/09/92, filha de Ronaldo Bernardo de 
Sousa e Maria da Conceição Aparecida 
de Paula Sousa; Ambos residentes neste 
subdistrito;
NEILTON LUCIANO DA SILVA, 
brasileiro, divorciado, técnico em mi-
neração, natural de Ouro Preto-MG, 
nascido a 27/11/74, filho de José Tomé 
da Silva e Maria José Ferreira  da Silva 
e MICHELE DA SILVA PEDROSA, 
brasileira, divorciada,  supervisora téc-
nica, natural de Mariana-MG, nascida a 
30/12/81, filha de Délcio José Pedrosa 
e Míriam da Silva Pedrosa; Ambos resi-
dentes nesta cidade;
ANDERSON CARLOS DE PAU-
LA, brasileiro, solteiro, pintor de autos, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido a 
12/08/94, residente em Mariana-MG, 
filho de José Carlos Sant’Ana Paula 
e Maria das Mercês Brandão Paula e 
ANA CAROLINA DE ARAÚJO 
SOUZA, brasileira, solteira, estudante 
universitária, natural de Ouro Preto-
-MG, onde reside, nascida a 12/06/94, 
filha de Elton Crispim de Souza e Gil-
bêne Salete de Araújo Souza;
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
    Ouro Preto, 15 de junho de 2016.

Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

Integrantes do Bloco da Praia 
promovem ação beneficente em escola

Projeto Quadra Viva: esporte em ação revitaliza quadra da 
Escola Estadual Dom Velloso

Justiça prorroga gestão interina 
da Santa Casa de Ouro Preto

1º CARTÓRIO REGISTRO CIVIL 
DE OURO PRETO - MG, Rua Di-
reita nº. 31 - Tel.: 3551-6104.  Lúcia A. 
Guimarães Dias, Escrivã do Reg. Civil.
Faz saber que pretendem casar – se:
Se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei.
Edital nº10347-Adriano de Deus Xa-
vier e Wanderleia Raimunda Xavier 
Gonçalves. ELE, divorciado, brasilei-
ro, profissão motorista, natural de Ouro 
Preto - MG, nascido aos 07/03/1983. 
Residente e domiciliado em Ouro Pre-
to-MG. Filho de Amaro Donato Xavier 
e Maria Geralda Cândida Xavier. ELA, 
divorciada, brasileira, do lar, natural de 
Cachoeira do Campo- Ouro Preto-MG, 
nascida aos 17/08/1989, residente nes-
ta Cidade de Ouro Preto-MG. Filha de: 
Wanderley Barbosa Gonçalves, e Ân-
gela Raimunda Xavier da Costa.
Edital nº10348 - Daniel Czilwik e 
Lídia Ferreira Chaves. ELE, solteiro, 
Alemão, engenheiro industrial, natural 
de Stuttgart Bad- Cannstatt, Alemanha, 
nascido em 04/05/1989, residente nesta 
Cidade de Ouro Preto-MG. Filho de: 
Jörg Czilwik, e de Regine Susanne 
Czilwik. ELA, solteira, brasileira, estu-
dante, natural de Timóteo - MG, nasci-
da 24/07/1993, residente nesta Cidade 
de Ouro Preto-MG. Filha de Ely dos 
Santos Chaves e de Vanderlúcia Ferrei-
ra dos Santos.
Edital nº10349 - Raul Augusto Spi-
neli da Silva e Mariana de Souza 
Morais. ELE, brasileiro solteiro, advo-
gado, natural de São João Del Rei-MG, 
nascido em 11/08/1977, residente nesta 
Cidade de Ouro Preto-MG. Filho de: 
Joel Augusto da Silva e Helenice Spi-
neli e Silva. ELA, brasileira, solteira, 
estudante, natural de Timóteo - MG, 
nascida 25/05/1991, residente Timó-
teo-MG. Filha de Thélcio Florêncio 
de Morais e Maria Helena de Souza 
Morais.
Edital nº10350 - Gustavo Braga Via-
na e Rafaela Márcia Rezende. ELE, 
brasileiro, divorciado, com 29 anos de 
idade, profissão auxiliar administrati-
vo, natural de Belo Horizonte, nascido 
em 18/11/1986, residente e domicilia-
do nesta cidade de Ouro Preto-MG. 
Filho de: Edson José Viana e Wandarci 
Maria Braga Viana. ELA, brasileira, 
solteira, com 28 anos de idade, pro-
fissão instrutora de trânsito, natural de 
Mariana - MG, nascida 12/03/1988, 
residente e nesta cidade de Ouro Preto-
-MG. Filha de José Cirilo de Rezende e 
Maria de Jesus Diniz Rezende.
Apresentaram os documentos exigi-
dos pelo Artigo 1525 do Código Civil. 
Ouro Preto, 17 de junho de 2016.

Drª Aline Joice Pereira Gonçalves Nicolato
Médica Pediatra  

CRM-MG 48804

(31) 98874-1802

Av. Vitorino Dias, 56 - Sala 201 - Centro - OURO PRETO
Tel: (31) 3551-5916 - contato@pediatriasaopio.com.br

www.pediatriasaopio.com.br

 Uma parceria entre a Dire-
toria de Assuntos Filantrópicos 
do Bloco da Praia e servidores 
da escola estadual Dom Vello-
so resultou no projeto Quadra 
Viva: esporte em ação. O em-
preendimento tem como ob-
jetivo principal conscientizar 
todo público do meio acadêmi-
co, assim como a comunidade, 
sobre a importância de se pre-
servar e cuidar do ambiente es-
colar e do meio ambiente onde 
convivem, além de incentivar a 
prática esportiva na escola.
 O projeto foi idealizado 
pelas professoras Lidiane Go-
mes e Ângela Moraes, que com 
o apoio da direção da escola, 
apresentaram as propostas aos 
universitários, que logo se entu-
siasmaram e abraçaram a causa. 
“Nós queríamos revitalizar o 
espaço para oferecer mais quali-
dade às aulas de Educação Físi-
ca. Com o ambiente revigorado 
e bonito os alunos têm mais in-
teresse pela prática do esporte”, 
destacou Lidiane.
 Com doação de materiais 
e trabalho voluntário, desde o 
início do mês alguns integran-

tes do Bloco da Praia, que são 
alunos da Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP) 
promovem reparos e pintura 
da quadra. “Essa é uma grande 
oportunidade de aproximar a 
comunidade universitária aos 
alunos, pais, responsáveis, fun-
cionários, assim como à comu-
nidade local”, salientou Pedro 
Henrique Carvalho, diretor da 
instituição de assuntos sociais 
do Bloco da Praia. Além da 
reforma da quadra, os estudan-
tes promovem outros trabalhos 
voluntários em diversas esco-

las da cidade. “É muito grati-
ficante contribuir com a edu-
cação, que é um processo de 
formação humana que valoriza 
os conhecimentos, competên-
cias e habilidades e a formação 
integral dos alunos envolvidos, 
através da saúde corporal e do 
bem estar”, enfatizou Pedro.
 O projeto também contou 
com o apoio de um funcionário 
da secretaria de Esporte, que 
realizou toda a demarcação da 
quadra para pintura. A previsão 
é que os trabalhos sejam finali-
zados na sexta-feira (17).

 No início do mês de junho o processo de intervenção na Santa Casa de Ouro Preto completou um ano. 
Após a recusa de alguns profissionais em fazer uma auditoria contábil e financeira, a justiça decidiu pror-
rogar esse prazo. Recentemente a atual administração, chefiada pela interventora Adriana Santos, nomeada 
pela justiça, divulgou um relatório referente às medidas empreendidas no hospital, assim como o balanço 
de 2015. De acordo com o relatório, diversas mudanças foram aplicadas para que a instituição continuasse 
em funcionamento, principalmente o Pronto Atendimento (PA), que foi fechado no início de junho do ano 
passado, devido, de acordo com a gestão da época, a atrasos no repasse de verbas do estado e do município, 
e o não reajuste desses valores.
 Ajuizada pelo município, a intervenção teve como objetivo reequilibrar as contas e manter os serviços 
essenciais. Demissões, cortes de gastos, negociações com médicos e das dívidas com fornecedores são 
medidas que ainda são implantadas no hospital de acordo com o relatório. Já o setor de Oncologia pode 
encerrar os tratamentos a partir do próximo mês, caso a instituição não consiga um novo prestador de servi-
ços. Os serviços laboratoriais foram finalizados pelo contratante não ter mais interesse em prestar o serviço, 
como a polissonografia, devido baixo número de exames realizados e alto custo de operacionalização.
 As contas mensais serão pagas caso a Santa Casa receba os recursos do Ministério da Saúde, do estado, 
do município e dos convênios particulares, mas mesmo assim não seria o suficiente para quitar todas as 
dívidas. “Apenas o recurso do estado está com um mês de atraso, que é referente à Rede Resposta no valor 
de R$ 200mil. Já os recurso do Programa de Fortalecimento e Melhoria da Qualidade dos Hospitais SUS/
MG (PRO-HOSP) referente a este ano ainda não foi pago, mas esse não foi liberado a nenhum hospital do 
estado. Já os governos federais e municipais têm pago em dia, como sempre ocorreu”, garantiu a Secretária 
de Saúde, Sandra Brandão, durante sua participação na reunião da Câmara de Ouro Preto, em maio.

 Já o provedor licenciado da Santa Casa, Marcelo Oliveira, desta-
cou que a preocupação da Irmandade é fazer o que for melhor para a 
Santa Casa continuar atendendo a população. “A Irmandade se reúne 
semanalmente, mesmo após a intervenção. Mas ainda não fomos 
notificados oficialmente sobre a prestação de contas, creio que isso 
deve ocorrer em breve, após os trâmites legais. Sugiro que na reunião 
a ser agendada entre todos os envolvidos, inclusive com a participa-
ção dos vereadores, todos já tenham conhecimento dos números do 
balanço, para que possamos discutir baseados em fatos”, aconselhou 
Marcelo durante a Tribuna Livre da Câmara no dia 7 de junho.
 A administração da Santa Casa afirmou em nota que está tentan-
do agendar uma reunião fechada com os vereadores para demonstra-
ção dos relatórios.
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Prefeitura de Ouro Preto investe 
em melhorias no bairro Taquaral
Algumas ruas do bairro tiveram o calçamento danificado substituído por asfalto

MOBILIADORA CACHOEIRA

R. Afonso Maximiano, 120  - Cachoeira do Campo  (31)3553.1607

Quer dar um toque de 
charme e elegância em 
sua sala? Na Mobilia-
dora Cachoeira você 
encontra estofados com 
ótimos preços e melhor 
condições de pagamento. 
Venha e confira! Parcelamos em 12 x no cartão.

Sempre perto de você!Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

18 anos

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

Dinheiro do Talão de 
Rotativo, para onde está indo?
O vereador Chiquinho de Assis (PV) aprovou requerimento essa 

semana solicitando da prefeitura informações relativas ao destino 
do dinheiro dos talão de rotativo da cidade. O vereador alega que não 
percebe o devido investimento desses recursos. “A comunidade está 
sentindo falta de novas placas de sinalização, de faixas de pedestres, de 
ações educativas no trânsito. Enfim, é preciso saber o que vem sendo 
feito com esse recurso, pois afinal de contas, ao que tudo indica, parece 
haver uma movimentação alta de recursos para aquisição e utilização dos 
rotativos em Ouro Preto. Nós, inclusive, já fizemos sugestão ao prefeito 
para que os rotativos fossem vendidos pela Associação de Aposentados 
do município, mas até hoje não houveram entendimentos nesse sentido. 
A cada venda do rotativo que é de R$ 2,00 o estabelecimento fica com 
metade, ou seja, R$ 1,00. Imagine esse recurso nas mãos dos nossos ido-
sos? Então é isso, queremos saber o destino desses recursos, sugerindo 
complemento de renda para os aposentados”.

 “Quando vim morar aqui a rua era 
de terra, não tinha luz nem água”, lem-
bra a moradora Diva Expedita Maga-
lhães, que mora na Rua Águas Férreas 
há aproximadamente 43 anos. De acor-
do com a moradora, muitas mudanças 
ocorreram ao longo do tempo. A última 
delas foi a chegada do asfalto no trecho 
inicial da rua. A nova pavimentação 
“vai mudar muita coisa para nós, vai 
nos tirar da poeira, dos buracos e vai 
melhor muito”, concluiu Diva.
 A Prefeitura de Ouro Preto, por 
meio da Secretaria de Obras e Urbanis-
mo, pavimentou aproximadamente 240 
metros do trecho inicial da Rua Águas 
Férreas. Durante 15 dias, os moradores 
do bairro puderam ver a substituição do 
antigo calçamento pelo asfalto. Márcio 
Antônio Vieira mora na rua há 20 anos. 
“O calçamento estava ruim e soltando 
pedras, agora vai melhorar”, afirmou 
Márcio. O morador ainda lembrou que 
os dias chuvosos dificultavam a circu-
lação de veículos, mas que o asfalto irá 
trazer melhorias na qualidade de vida e 
segurança.
 Ricardo Souza dos Santos mora na 
rua há 20 anos, também elogia: “Tava 
precisando disso aqui no Taquaral, 
agora a Prefeitura melhorou o nosso 
bairro”. O valor investido nas obras de 
calçamento no Taquaral ficou em torno 
de R$260 mil reais. O contrato também 
contemplou o trecho final da Rua Desi-
dério de Matos. No bairro, outras ruas 
como a João Goulart, por exemplo, 
também passaram por reformas.

XII Olimpíadas das APAEs 
acontecem hoje, sexta

 A Secretaria Municipal de Esportes e Lazer e a APAE de Ouro Preto con-
vidam toda a população para a prestigiarem a XII Olimpíadas das APAEs, 
que acontecem no município dia 17 de junho (sexta, hoje). Os jogos reunirão 
competidores do atletismo de APAEs de Ouro Preto, Mariana, Congonhas 
e Itabirito. As atividades acontecem no Complexo Esportivo José Ovídio 
Fortes (Campo da Água Limpa) desde às 8h.
 O evento conta com a participação de mais de 100 alunos competi-
dores. Eles serão divididos nas seguintes provas de atletismo: corridas de 
25m, 50m, 100m e 400m; corrida de 200m para cadeirantes e revezamento 
4x100. Além disso, haverá também salto a distância, lançamento de pelotas 
e arremesso de peso.
 As regras serão adaptadas, em algumas provas, de forma que possam 
facilitar a participação de um maior número de atletas e a execução das ati-
vidades com mais segurança e conforto para os participantes.
 A XII Olimpíadas das APAEs acontece por meio de uma parceria entre 
a APAE de Ouro Preto e a Secretaria Municipal de Esportes e Lazer. A Se-
cretaria irá contribuir com a premiação e é responsável pela organização das 
provas, por meio da sua equipe técnica.
 O secretário de Esportes e Lazer de Ouro Preto, Geraldo Magela Ferrei-
ra, afirmou que está contente com essa realização: “É com muita satisfação 
que fizemos a parceria com esse grandioso evento, do qual a sua maior im-
portância é a inclusão social”.

Jogos serão realizados por meio de parceria 
entre a APAE de Ouro Preto e Secretaria Municipal 

de Esportes e Lazer

Pesquisa pública sobre trajeto 
de linha municipal de ônibus

Consulta pública ficará disponível no 
site da Prefeitura até 10 de julho

 Reforçando o diálogo com a 
comunidade, a Prefeitura de Ouro 
Preto criou mais uma ferramenta 
para ouvir a população. A primei-
ra pesquisa já está disponível e 
pretende saber a opinião dos ouro-
-pretanos a respeito do trajeto da 
linha de ônibus que vai da Vila 
Aparecida até o bairro Piedade, 
alterado há um mês. Essa pes-
quisa está sendo promovida pela 
Secretaria Municipal de Governo 
e ficará disponível até o próximo 
dia 10 de julho.
 Os usuários poderão respon-
der sobre sua preferência de traje-
to acessando o site da Prefeitura e 
clicando na aba “Consultas Públi-
cas”. Nessa aba, o cidadão deve se 
identificar, colocando seu nome e 
e-mail. Em seguida, deve escrever 
uma mensagem falando se prefe-
re o novo itinerário ou o antigo. 
O usuário deve contar também 
quantas vezes utiliza a linha sema-
nalmente e pode deixar sugestões 
e alternativas, se desejar.
 A ideia dessa pesquisa sur-
giu após a alteração do trajeto da 
linha, na semana das comemora-

ções do dia 21 de Abril. A Prefei-
tura recebeu elogios e também re-
clamações em relação à mudança, 
por parte da população. Além da 
consulta pública virtual, a Guarda 
Municipal também aplicará a pes-
quisa em ônibus dessa linha.
 Com o novo trajeto, ao sair da 
Vila Aparecida, o ônibus deixou 
de subir a rua Pacífico Homem 
(do Morro da Forca) e passou a 
subir pelo Rosário e pelo bairro 
Água Limpa. Ao sair do bairro 
Piedade, ao invés de descer pela 
rua Pacífico Homem, o ônibus 
agora desce pela Água Limpa.
 As informações completas so-
bre os trajetos antigo e novo po-
dem ser acessadas na aba “Con-
sultas Públicas”. Outras informa-
ções sobre a pesquisa podem ser 
obtidas na Secretaria de Governo, 
pelo número (31) 3559-3240.

(31) 8758-6622

Denúncias - Sugestões
Críticas - Novidades

ENVIE PARA
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Alunos de escolas municipais 
visitam Parque das Andorinhas

Escola de Ensino 
Técnico “Eurípedes 
Barsanulfo”

MATRÍCULAS ABERTAS De 13/06  a  12/07/2016

Técnico em Enfermagem (Estágio garantido)
Especialização Técnica em Enfermagem 
do Trabalho (Sem Estágio)

DOCUMENTAÇÃO NECESSÁRIA:
Identidade; CPF; Título de Eleitor; Comprovante de residência; Certificado de Reservista (sexo 
Masculino); Histórico Escolar - Ensino Médio completo (Frente e verso), estar matriculado e 
frequente a partir do 2º ano - Declaração da escola; 01  foto ( 3x4).  Especialização em Enfer-
magem do trabalho - Diploma de Técnico em Enfermagem (Frente e verso).

R. Mec. José Português, 18 - São Cristóvão 
OURO PRETO - 3552.2664 
escolatecnicaeb@yahoo.com.br

Garanta sua vaga no mercado de 
trabalho, qualifique-se! 

Reconhecida 
pelo Parecer 
CEE nº923 
de 22/12/04  
- Portaria 
nº388 de 
23/03/05

Início das aulas:
08/08/2016

Horário de Funcionamento:  De 2ª a 5ª.  Das 14 h às 21 h. 

Cultura e lazer de alto nível marcam o inverno no Bandeirantes Grill

 O Bandeirantes Grill, confirmando sua vocação vanguardista, por meio de seus gestores Marco Aurélio e Rodri-
go Xavier Pinto, merece registro pela bela iniciativa em prol das artes e cultura ao implementar, durante os meses de 
junho e julho, o 1º Festival Cultural. O evento está agitando os fins de tarde e noites de 5ª a sábado, quando oferece à 
Cachoeira do Campo e região diversificada dose de lazer, conferindo ao distrito um status cult que é inédito na região. 
São diversos shows musicais, peças de teatro, gastronomia, video mapping, oficinas, exposições, degustações, etc., 
realizados no entorno do Restaurante, na rua Nova, e nas suas modernas e confortáveis instalações.
 Nesta terça, houve uma instrutiva palestra sobre vinhos, seguida de degustação. O destaque ficou por conta da vernissage da artista plástica Érica Xavier. A exposição, no Salão Fernão Dias 
do Bandeirantes Grill, estará aberta à visitação durante todo o mês de junho.

 Em comemoração ao dia Mundial do 
Meio Ambiente, data celebrada no último 
dia 05, a Secretaria de Meio Ambiente de 
Ouro Preto promoveu visitas orientadas ao 
Parque das Andorinhas para os alunos da 
rede municipal.
 No dia 7 de junho, os alunos do 5º ano 
do Ensino Fundamental da Escola Muni-
cipal Izaura Mendes foram recebidos pelo 
monitores da Fundação Gorceix. Já nos 
dias 8 e 9, alunos do 3º ano do Ensino Fun-
damental da Escola Municipal Professora 
Juventina Drummond puderam conhecer 
melhor o Parque e sua importância para o ecossistema local.
 Também no dia 9, foi realizado o plantio de 40 mudas de espécies nativas na região do parque.

Otávio HonoratoOtávio HonoratoOtávio Honorato
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História de Itabirito valorizada

Secretaria de Saúde de 
Itabirito promove 
seminário para discutir 
saúde do trabalhador

Prefeitura atende demandas da população e 
entrega obras de revitalização do Centro Histórico

 Itabirito mostrou que é uma 
cidade que pensa no presente e no 
futuro, mas valoriza e preserva sua 
história e, pela primeira vez, a Pre-
feitura investiu na revitalização do 
Centro Histórico. Nos dias nove e 
dez de Junho, foram entregues, ofi-
cialmente, as intervenções que fo-
ram realizadas nos bairros Tomba-
douro, Matozinhos e Boa Viagem. 
As cerimônias de entrega foram 
realizadas na Praça do Rosário e 
no Matozinhos, respectivamente. 
Além da maciça presença da po-
pulação, os eventos contaram com 
a apresentação do Grupo de Seresta 
Descendo a Ladeira.
 A revitalização constituiu na 
construção de calçadas, reforma e 
instalação de equipamentos físicos, 
como bancos e lixeiras, melhoria 
da iluminação, proporcionando 
mais segurança aos moradores, e 
colocação de painéis e placas in-
formativas em toda a extensão do 
Centro Histórico. O investimento, 
de aproximadamente  R$ 500 mil, 
foi realizado com recursos do Fun-
do de Preservação do Patrimônio 
Cultural (Funpac), após deliberação 
do Conselho do Patrimônio Cultural 
e Natural de Itabirito (Conpatri) e 
aprovação da Prefeitura. Esse fundo 
é alimentado com verba do ICMS 
Cultural, recebida do Governo do 
Estado proporcionalmente à eficiên-
cia que o município demonstra na 
preservação dos patrimônios histó-
rico, cultural e artístico. Atualmente, 
Itabirito é a 5ª melhor cidade de Mi-
nas Gerais no ranking de arrecada-
ção do ICMS Cultural.
 Em toda a extensão do Centro 
Histórico, foram instalados 32 pos-
tes de luz, seis refletores e 51 lumi-
nárias solares de jardim. Além dis-
so, houve a pavimentação de cerca 
de 250 m² e plantio de 1,8mil m² de 
grama e 12 mil mudas de flores. O 
secretário de Patrimônio Cultural 
e Turismo, Ubiraney de Figueire-
do, ressaltou que os recursos não 
poderiam ser utilizados em outras 
áreas. “É importante salientar que a 
verba investida na revitalização era 
destinada apenas a este fim e não 
poderia ser transferida para a saúde 
ou educação, por exemplo”, disse.
Para o Prefeito Alex Salvador, a 
revitalização representa o compro-

misso da Prefeitura com a história 
de Itabirito. “Valorizar o nosso pa-
trimônio é valorizar a nossa histó-
ria. A revitalização do centro histó-
rico é um ganho para os moradores 
e também representa um grande 
potencial turístico para Itabirito”, 
afirmou. 

Expectativa da Comunidade
 A revitalização do Centro His-
tórico era uma demanda antiga da 

população e o resultado foi aprova-
do. “A praça ficou linda, perfeita. 
É uma satisfação chegar a um lo-
cal lindo como este. Dá vida nova 
e alegria para o bairro”, afirmou 
Luiza Marilac de Deus, nascida e 
criada no bairro Tombadouro. “An-
tes, este local era um depósito de 
lixo escuro e inseguro. Foram mui-
tos anos de luta, mas agora temos 
mais um espaço de convivência 
para moradores e visitação para os 
turistas”, reforçou a presidente da 
Associação de Moradores, Luciana 
Braga.
 Mesmo quem não mora nos 
bairros revitalizados se encantou 
com o resultado. “Tenho 78 anos e 
nunca tinha visto uma revitalização 
como esta aqui em Itabirito. Estive 
presente nas duas inaugurações e 
pude ver que teve uma valorização 
grande de áreas que antes estavam 
esquecidas”, afirmou o morador do 
bairro Santa Efigênia Sidney Da-
masceno.
 A segurança foi um dos fato-
res ressaltados pela população. “O 
resultado não poderia ser melhor. 
Está tudo lindo. A claridade tam-
bém trouxe mais segurança para 
nós. Meu filho chega em casa por 
volta de meia noite e tinha muito 
medo por causa da escuridão. Nun-
ca imaginei que teria uma reforma  
como esta por aqui”, comemorou a 
moradora do Matozinhos Judith de 
Oliveira Silva. 

Temática reuniu representantes de empresas no 
intuito de pensar em formas de prevenção 

de acidentes de trabalho
 A Secretaria Municipal de Saúde promoveu nos dias 8 e 9 de junho 
o 3º Seminário em Saúde do Trabalhador de Itabirito. Voltado para pro-
fissionais que atuam com saúde e segurança do trabalho em empresas, o 
evento visa aumentar a capacidade dos participantes em identificar e atuar 
sobre causas de perdas de eficiência e segurança no trabalho. Segundo o 
vice-prefeito de Itabirito, Wolney de Oliveira, a realização de ações como 
esta é essencial para garantir a prevenção de acidentes nas empresas.
 “As ações de prevenção tanto em pequenas como em grandes empre-
sas precisam ter a participação do poder público para nivelar o discurso e 
as ações. Nesse sentido, é muito importante a realização de eventos como 
esse, pois a partir deles é possível ampliar as discussões em torno de ações 
efetivas de prevenção”, afirmou Wolney, que participou da abertura do 
Seminário ao lado da secretária de Saúde, Salete Gomes.
 O Seminário foi realizado em parceria com a Fundacentro, entidade li-
gada ao Ministério do Trabalho e Previdência Social que tem como objeti-
vo a produção e difusão de conhecimentos que contribuam para a promo-
ção da segurança e saúde dos trabalhadores, visando o desenvolvimento 
sustentável, com crescimento econômico, equidade social e proteção do 
meio ambiente. O representante da Fundacentro Eugênio Paceli Hatem 
Diniz palestrou sobre investigação e análise de acidentes e ressaltou a im-
portância de se debater a segurança do trabalho. “Um acidente de traba-
lho pode ser evitado a partir de ações simples e é importante verificar as 
condições de trabalho para que se crie uma política de prevenção efetiva. 
É essencial também que as empresas abram espaço para os trabalhadores 
nessas discussões”, afirma Eugênio, que citou o rompimento da barragem 
da Samarco como um exemplo de acidente de trabalho que gerou reper-
cussões muito além da empresa.
 Uma das responsáveis pelo evento na Secretaria de Saúde é Silvelena 
Rodrigues Lima, que atua com referência Técnica em Saúde do Trabalha-
dor. Ela reforça o discurso de Eugênio e garante que ações de segurança 
podem evitar acidentes. “É necessário que as empresas analisem e discu-
tam as causas de acidentes, de modo a modificar o processo produtivo e 
garantir que outros sejam evitados”. O Seminário contou com a presença 
não só de representantes de empresas itabiritenses, mas de pessoas de Be-
tim, Ouro Preto e da Referência Estadual em Saúde do Trabalhador da 
Superintendência Regional de Saúde de Belo Horizonte (SRS BH).

Desde abril, estão sendo realizados encontros mensais gratuitos 
de Vivência da Terapia de Expansão do Ser. Idealizadora des-

ses encontros, a Terapeuta Lila Dione explica como surgiu a prá-
tica. “Há 25 anos desenvolvo esta proposta de ajuda a pessoas e 
grupos que buscam evolução e cura. Chamei de Terapia de Ex-
pansão do Ser, fruto de sucessivas formações e especializações 
em Medicina Tradicional Chinesa e Indiana, Psicoterapia com 
abordagem corporal, Fitoterapia, Terapia Floral e minhas vivências 
com arte”. Conta. Nesse mês, será uma vivência de autoestima 
e equilíbrio interior com exercícios terapêuticos na natureza para 
resgate do bem estar e saúde. As inscrições, no valor de R$15,00, 
podem ser feitas na sede dos Canarinhos (Coral) ou através dos 
telefones (31)3561-3869 ou 98892-8244.  Participe!
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Não serve: nem Dilma, nem Temer, e o que vier 
também não serve. O problema está em nós com a 
lei de Gerson em levar vantagem em tudo. Temos 
sérios problemas culturais e educacionais. O fato 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

nos leva a recordar daquele prefeito de uma cidade vizinha que tirou 
a última semana de seu mandato para agradecer ao eleitorado e foi 
interpelado por uma senhora idosa: o senhor já vai sair? Vou, por quê? 
A senhora gostou tanto assim do meu governo? Na sua simplicidade e 
sabedoria ela respondeu: Não, é que cada vez entra um pior né?
Professor: quem aniversariou no último dia 12 foi o professor de geo-
grafia Fabrício Gonçalves, que reside em Engenheiro Corrêa e tem 
duas filhas. Ela conta com o carinho e admiração dos estudantes de 
Itabirito, e recebeu mensagens de carinho e apreço. Parabéns!
Escolas: têm recebido o engenheiro Orlando Caldeira, tanto nas ins-
tituições de ensino como nas associações comunitárias, ele tem pre-
ferido palestras sobre sua trajetória profissional expondo também sua 
visão futurística de nossa região. Orlando Caldeira é pré-candidato a 
prefeito nas eleições de 2016.
Padre: quem esteve visitando sua terra natal foi o padre Ramiro Gre-
gório, que atualmente é pároco da Matriz Nossa Senhora do Pilar de 
São João Del Rey. Ele visitou escolas, sempre com a proposta do in-
tercâmbio religioso entre as duas cidades.
Aniversários: dia 14 de junho, Maria Salete Vasconcelos, diretora 
das escolas rurais, e também Max Antônio Moreira e o consagrado 
fotográfo itabiritense Sanderson Pereira. Parabéns!
Clumi: nestes tempos de poucas festas juninas em nossos tradicio-
nais bairros, a festança do clube da melhor idade (CLUMI) fica em 
evidência com a participação daqueles que amam e participam inten-
samente das nossas festas junina. O casal Maria Petrina e Orlando 
Campos e demais diretores têm usado a criatividade e determinação 
para oferecer momentos de entretimentos e alegria a estes jovens de 
todas s idades.  
Por onde anda? Luciano Alves, comunicador de referência na re-
gião. Com sua voz romântica e carisma ele conquista a região através 
dos programas radiofônicos. Luciano Alves é gente de expressão na 
região dos inconfidentes.
Dentre outros: além das atrações principais, o JULIFEST 2016 conta 
ainda com apresentações especiais como Orquestra Ouro preto, Sergi-
nho Barbosa e Banda, Turma Beco do Rato, Pirulito da Vila e Arlin-
do Cruz, Samuel e Fabiano, Congado da APAE, Orquestra Show da 
Polícia Militar, Cortejo de ritmos e Paulinho Sacra e Daniel Barbosa. 
Prestigie!
Teatro: no próximo fim de semana a Casa de Cultura Maestro Dun-
gas apresenta dois espetáculos com o ator Marcelo Racco. A criança-
da vai rir bastante com a peça “O Menino Mais Rico do Mundo” e 
para completar, a comédia os “Homens Querem Casar e as Mulheres 
Querem Sexo” para os adultos. Fique ligado!
Para refletir: Um político divide os seres humanos em duas classes. 
Instrumentos e Inimigos. (Friedrich Nietzsche)

Valorizando a educação
Prefeitura inaugura 1º Polo de Educação Infantil de Itabirito

Formatura: No último 
dia 8 os alunos do 
Curso do Projeto do 
Primeiro Emprego da 
Casa do Adolescente 
ficaram felizes da vida 
com o encerramento 
e a formatura, Eles 
receberam o certificado 
numa cerimônia simples 
e objetiva, na Casa de 
Cultura, contando com 
a presença dos seus 
familiares e amigos. Pa-
rabéns para as coorde-
nadoras Ana e Cláudia, 
às professoras e aos 
alunos que participaram 
de mais um módulo.

Arquivo: Ivacy Simões

Futebol feminino, equipe Mulan

Aniversário: No último sábado 
foi comemorado com muita 
alegria os 3 anos de vida e 
saúde do fofo do Gabriel. Os 
pais Juninho e Gabrielle, e o 
irmãozinho Guilherme, como 
bons anfitriões recepcionaram 
com o carinho de sempre os 
familiares e amigos que foram 
cantar o parabéns com o 
Piratinha Biel. A Vovó Marli, or-
ganizadora da festinha, estava 
também dando aquela força e 
assim a festa rolou noite afora, 
com direito a caldos e quentão 
para esquentar. Parabéns para 
o Biel e que Deus proteja esta 
linda família. 

 Garantir uma boa educação 
infantil é o primeiro passo para 
proporcionar uma formação de 
qualidade para nossos jovens. 
Pensando nisso, a Prefeitura de 
Itabirito investiu na criação do 
1º Polo de Educação Infantil do 
município: o Centro Municipal de 
Educação Infantil Peter Pan, que 
funciona, desde março, no antigo 
prédio do Sesi, no bairro Nossa 
Senhora de Fátima. 
 O prédio foi cedido para a Pre-
feitura e conta com seis salas de 
aula amplas e ventiladas, quadra 
poliesportiva, piscina infantil, am-
pla área externa e até um consul-
tório odontológico. O local atende 
200 alunos com idades entre três 
e cinco anos que estudavam em  
quatro escolas: Turma da Môni-
ca, no bairro Country, Pequeno 
Polegar, no bairro Santo Antô-
nio, Pequenas Estrelas, no bairro 
Vila Gonçalo, e também a Peter 
Pan, que já funcionava no espaço 
desde o ano passado. A Prefeitura 
disponibiliza transporte escolar 
para que os alunos que moram 
nos bairros vizinhos se desloquem 
com mais conforto e segurança. 
 O Polo Educacional conta 
com 12 professores de sala, duas 
professoras de aulas especializa-
das, duas de apoio pedagógico e 
duas de apoio administrativo. Por 
ter um espaço externo adequado, 
os alunos possuem aulas de artes, 
movimento e música. O Polo tam-
bém atende alunos com necessi-
dades educativas especiais. 
 Para a diretora dos Centros 
Municipais de Educação Infantil, 
Cmeis, Jussara Guimarães Mar-
tins Malheiros, a conquista é mais 
do que especial. “É um sonho an-
tigo que tenho desde que comecei 
a trabalhar com educação infantil, 
há quase 20 anos. O Polo Educa-
cional proporciona que eu esteja 
mais próxima dos professores, 
pais e alunos”, diz. 
 Já a secretária de Educação, 
Ana Góis, falou da importância do 
investimento na educação infantil. 
“As marcas deixadas na educação 
são eternas. Quanto mais se inves-
te na educação infantil, mais cedo 
as oportunidades se abrem para os 

alunos, pois a educação infantil é 
o começo de tudo”, afirmou.  “Es-
ta é uma inauguração que repre-
senta mais segurança, conforto e 
aprendizado para nossas crianças. 
A educação é sempre prioridade 
na nossa gestão. Obras como esta 
demonstram nosso compromisso 
com os alunos e com os profissio-
nais da educação”, completou o 

prefeito Alex Salvador. 
 A melhor estrutura motiva os 
alunos e a diferença é perceptível 
para os pais. “A estrutura é vi-
sivelmente melhor. Meus filhos 
estão mais animados a virem para 
a escola e estão se desenvolvendo 
melhor”, afirma Jovane Constan-
tino, morador do bairro Nossa Se-
nhora de Fátima e pai de aluno. 

Nesse domingo (19) ás 10h30, acontece mais um concerto da série “Música nas 
Ruínas” da Associação Cultural Coral Canarinhos de Itabirito. Para combinar 

com essa época do ano, toda a programação está sendo pensada com a temática 
junina. Dessa vez, os Canarinhos Postulantes e os Pequeninos Canarinhos estão a 
cargo da apresentação que contará ainda com a participação do Grupo de Flautas 
Doces Menestréis. Para o maestro dos Canarinhos Postulantes, Filipe Nolasco, 
apresentar na programação artística da série Músicas nas Ruínas, contribui e mui-
to para o desenvolvimento do coro. “A apresentação contribui diretamente para 
a consolidação do trabalho artístico, social e educacional, desenvolvido também 
no momento do palco e no contato com o público. Estamos preparando canções 
brasileiras, folclóricas e internacionais, com destaque para o arranjo de canções 
nordestinas, especialmente preparado para essa edição do Música nas Ruínas”. 
Afirma. Além da apresentação musical, todos as manhãs do Música nas Ruínas 
oferece ao público deliciosas quitandas, ofertadas pelos familiares, para a venda, 
além da presença da cafeteria Café com Requinte. Os ingressos custam apenas 
R$5,00 e podem ser adquiridos na sede dos Canarinhos ou diretamente com os 
cantores. Mais informações pelo telefone: (31)3561-3869.

PANORAMA
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PREFEITURA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
Município de Itabirito/MG – A pregoei-
ra torna público o resultado do processo 
abaixo discriminado: 
Pregão Presencial 048/2016 - PL 083/2016 
– RP 022/2016 – Registro de preço para fu-
tura e eventual contratação de pessoa jurí-
dica para fornecimento de câmera backup 
para reposição do sistema de videomonito-
ramento, em atendimento a Secretaria Mu-
nicipal de Segurança e Trânsito. Vencedor: 
Info Direct Comercial Ltda. ME. CNPJ: 
12.959.463/0001-64. Item: 01. Valor Total: 
R$ 68.500,00. 
Pregão Presencial 049/2016 – PL 084/2016 
- Contratação de pessoa jurídica para pres-
tação de serviços de cobertura do refeitó-
rio, construção do guarda corpo da escada 
e uma grade das piscinas, incluindo mão de 
obra e materiais, em atendimento à Secre-
taria Municipal de Educação. A pregoeira 
declara o mesmo frustrado. O Prefeito 
Municipal ratificou a decisão da pregoeira.
Pregão Presencial 050/2016 - PL 086/2016. 
Contratação de pessoa jurídica para forne-
cimento de material que será utilizado e 
incorporado na decoração do 25º Julifest, 
realizada pela Prefeitura Municipal de Ita-
birito de Itabirito conforme solicitação da 
Secretaria Municipal de Patrimônio Cultu-
ral e Turismo, a pregoeira declarou o refe-
rido processo deserto. O Prefeito ratificou 
a decisão da pregoeira.
A CPL torna público o resultado do pro-
cesso abaixo discriminado: 
Credenciamento 009/2016 – PL 072/2016 
– Credenciamento de pessoas jurídicas 
para realização de Exames de Ultrassono-
grafia para atender aos pacientes do SUS 
Municipal de Itabirito, atendendo a Secre-
taria Municipal de Saúde. Foi credenciada 
na data de 16/05/2016 a empresa Clínica 
Radiológica Dr. Rezende Ltda. - EPP 
CNPJ: 20.234.795/0001-00. Valor teto: R$ 
130.000,00 a ser dividido entre as empre-
sas credenciadas.
Prefeitura Municipal de Itabirito - O 
Prefeito Municipal Ratificou na data 
de 23/05/2016, o Processo nº072/2016, 
Credenciamento 009/2016, referente à 
Credenciamento de pessoas jurídicas para 
realização de Exames de Ultrassonografia 
para atender aos pacientes do SUS Muni-
cipal de Itabirito, atendendo a Secretaria 
Municipal de Saúde. Credenciado: Clínica 
Radiológica Dr. Davi Rezende Ltda EPP, 
CNPJ: 20.234.795-0001/00, Valor teto: 
R$130.000,00 Vigência: 31/12/2016.
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de contrato nº 259/2016 - Pre-
gão Presencial 139/2015 – PL 215/2015 
– RP 080/2015. Contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de suprimen-
tos de informática (cartucho, fita e toner)..  
Contratada: Total Print Ind Com. Imp. Exp 
Lltda – ME - CNPJ: 07.443.448/0001-29. 
Valor: R$ 880,00. Vigência: 31/12/2016
Extrato de contrato nº 271/2016 - Pre-
gão Presencial 030/2016 – PL 054/2016 
. Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de rações e suplementos 
alimentares, necessários para o criadouro 
conservacionista do Parque Ecológico de 
Itabirito, atendendo a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável. Contratada: Clóvis José Soa-
res - MEI CNPJ: 22.919.394/0001-19. 
Valor: R$1.640,00. Vigência: 31/12/2016
Extrato de contrato nº 286/2016 - Pre-
gão Presencial 032/2016 – PL 056/2016 
– RP 012-2016. Contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de materiais 
para pintura e madeira a fim de atender a 
demanda e manutenção do setor de pintura 
da Secretaria Municipal de Comunicação. 
Contratada: Transcol Material de Cons-
trução Indústria e Comércio Ltda, CNPJ: 
16.711.459/0001-33. Valor: R$8.472,50. 
Vigência: 31/12/2016
Extrato de contrato nº 288/2016 - Pre-
gão Presencial 045/2016 – PL 080/2016. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para prestação de serviços manutenção 
preventiva de impressora e manutenção 
corretiva de impressoras, monitores e 
notebooks com fornecimento de peças. 
Contratada: Sulatech Informática Eireli - 
ME, CNPJ: 23.501.700/0001-65. Item 1:  

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº095/2016, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº042/2016 Objeto: 
Contratação de empresa especializada na 
confecção e instalação de produtos em PR-
FV (polímero reforçado c/fibra de vidro), 
manutenção de equipamentos e adequa-
ção do sistema de Tratamento de Água 
do SAAE, visando manter a qualidade da 
água de acordo com a Portaria 2914 do 
Ministério da Saúde do Governo Federal, 
conforme especificações do anexo I do 
edital, Empresas Vencedoras e Habilita-
das Sanequipe Comércio e Equipamentos 
LTDA – ME, perfazendo este pregão um 
valor total de R$48.000,00 (Quarenta e 
oito mil reais), Itabirito / MG, 15/06/2016 
– Engº Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – 043/2016 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito à Rua 
Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o 
Processo Licitatório n° 096/2016, na Mo-
dalidade de PREGÃO PRESENCIAL 
nº043/2016, OBJETO: contratação de 
empresa especializada em construção civil 
para prestação de serviço de reforma da re-
cepção e de salas da sede do SAAE – Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito – MG, com fornecimento de ma-
teriais e mão-de-obra, conforme descrito 
no anexo I, do Edital, no dia 29/06/2016 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 044/2016 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito à Rua 
Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o 
Processo Licitatório n° 097/2016, na Mo-
dalidade de PREGÃO PRESENCIAL nº 
044/2016, OBJETO: aquisição de móveis 
a serem utilizados na sede administrativa 
do Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico de Itabirito. Conforme especificações 
do anexo I, do Edital, no dia 30/06/2016 às 
09h00min, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 045/2016 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito à Rua 
Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o 
Processo Licitatório n° 098/2016, na Mo-
dalidade de PREGÃO PRESENCIAL 
nº045/2016, OBJETO: Contratação de em-
presa especializada na prestação de serviços 
de impressão gráfica, visando atender as 
necessidades informativas e/ou educativas 
do SAAE, interno e externo, conforme es-
pecificações do anexo I, do Edital, no dia 
01/07/2016 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br
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R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

Venha para o arraiá de preços 
baixos do 

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander)

MATRÍCULAS ABERTAS (31)3561.7814

ITABIRITO

PROMOÇÃO
Madeira para telhado, 

marcos e janelas
3561-1159

R. Dr. Eurico Rodrigues,256
www.brasilva.com.br

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs soldAdAs, FERRAMEntAs EM GERAl.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
Menor Preço e 

Qualidade. Confira!

3563-2281
3563-4040
8776-0216
8637-0217
R. Aloísio Souza e Silva, 194A 

 Praia - iTaBiriTO

Aceitamos:

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

Serviço de Manutenção Preventiva - Item 
1.1: R$ 38.644,92-  Item 2: Serviço de 
Manutenção Corretiva  - Item 2.1 (Impres-
soras): R$ 3.567,70 sendo 50.000,00  valor 
teto. Item 2.2 (Monitores): R$ 1.117,80 
sendo 50.000,00 valor teto. Item 2.3 (No-
tebooks): R$ 2.169,58 sendo 50.000,00 
valor teto. Vigência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 289/2016 - Pre-
gão Presencial 042/2016 – PL 074/2016 – 
RP 019/2016. Objeto: Contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de gás GLP, 
registro com mangueira e vasilhame para 
atender a demanda da secretaria de saúde 
. Contratada: Mario Lucio Rodrigues Das 
Dores - ME, CNPJ: 15.428.577/0001-76. 
Valor: R$6.000,00. Vigência: 31/12/2016.
RETIFICAÇÃO na Publicação do Jornal 
O LIBERAL – Ed. 1191 de 06 de Maio 
de 2016 – Pág 10. O Município de Itabirito/
MG torna Público a retificação do Extrato 
da Ata nº 022/2016 revisando preço dos 
itens da Ata 058/2015. Registro de Preço 
050/2015 – PL 139/2015 - Pregão Presen-
cial 090/2015. Contratado: DROGAFON-
TE LTDA. CNPJ: 08.778.201/0001-26

Item V.Un 
Acresci-
do 6%

Item V.Un 
Acresci-
do 6%

2 R$ 0,18 2 R$ 0,177

4 R$ 0,04 4 R$ 0,039

5 R$ 0,21 5 R$ 0,211

7 R$ 0,08 7 R$ 0,080

9 R$ 0,12 9 R$ 0,117

19 R$ 0,20 19 R$ 0,196

23 R$ 8,59 23 R$ 8,586

24 R$ 0,04 24 R$ 0,040

28 R$ 0,09 28 R$ 0,091

34 R$ 0,12 34 R$ 0,117

37 R$ 0,65 37 R$ 0,647

38 R$ 0,25 38 R$ 0,254

39 R$ 6,84 39 R$ 6,837

42 R$ 2,17 42 R$ 2,173

Onde se lê:                Leia-se:

Vereadores questionam Plano 
de Cargos e Salários em Itabirito

Parlamentares de oposição não concordam com o 
número de comissionados, que chegam a quase 500

 O Projeto de Lei do executivo, que trata do Plano de Cargos, Salários e Vencimentos da 
prefeitura de Itabirito foi um dos temas debatidos entre os vereadores na noite de segunda-
-feira (13) durante a reunião da Câmara.
 A vereadora Rose da Saúde ressaltou que durante uma reunião do executivo com o co-
mando de greve dos servidores municipais foi questionado o número de comissionados con-
tratados hoje pela prefeitura, cerca de 500. Rose ainda pontuou que em sua fala Alex Salvador 
deu a entender que foram os vereadores assinaram para a criação do cargo. “Na época em que 
eu era de situação votei contrário ao plano por não concordar. Neste governo não me lembro 
de ter votado o projeto isolado, como são muitos, pode ser que tenha passado despercebido, 
mas proponho alterar a lei e diminuir o numero de comissionados”, sugeriu Rose.
 Já o vereador Max Fortes disse que os comentários levam a interpretar que o prefeito agiu 
ilegalmente, o que é contestável. “É uma medida legal. O projeto veio para esta Casa em 2014 
e foi amplamente discutido com servidores do executivo, comissões. O projeto foi respaldado 
pela Câmara, não foi um processo ilegal”, defendeu o edil.
 “Eu não concordo em ainda ter comissionados com os classificados no concurso aguar-
dando serem chamados. A prefeitura segue a lei com realização do concurso, mas na hora de 
executar deixa a desejar e levanta todo um questionamento dos servidores”, assinalou o verea-
dor Léo do Social, que também foi questionado por Max. “A responsabilidade do executivo é 
manter o funcionalismo público até que os aprovados possam ser efetivados. O concurso tem 
validade de dois anos podendo ser prorrogado por igual período”, explicou Fortes.

PANORAMA
Os projetos ambientais de cinco escolas públicas das cidades de Itabirito, Nova Li-

ma, Brumadinho e Moeda são os finalistas do programa “Minha Galera Faz Eco”, 
promovido pela Coca-Cola FEMSA Brasil. Com o tema “Água”, a iniciativa tem como 
objetivo disseminar a importância da preservação ambiental entre os jovens estudantes, 
além de fomentar a educação sustentável entre toda a comunidade. No dia 29 de ju-
nho, os finalistas vão defender suas ideias e será divulgado o grande vencedor, em um 
evento realizado no Espaço Csul, em Nova Lima. Os cinco finalistas receberão R$ 1 
mil para aplicarem no projeto e a escola campeã receberá como prêmio um passeio em 
um parque ecológico da região. A Escola Municipal Ana Amélia Queiroz, da cidade de 
Itabirito se destacou com o projeto de reeducação ambiental, revitalização e despolui-
ção da nascente localizada próxima à escola e recuperação da mata ciliar da região. “A 
conscientização dos jovens em relação ao meio ambiente é notável e foi importante ver 
a manifestação dos alunos em relação ao cuidado e preocupação com o córrego”, avalia 
a bióloga Anna Thereza Ferreira, coordenadora técnica do “Minha Galera faz Eco”. 
Também de Itabirito, a Escola Estadual Henrique Michel elaborou um case para a cons-

cientização ambiental da 
população sobre a impor-
tância de manter a mata 
ciliar próxima ao córrego 
da Carioca. Além disso, 
os estudantes pretendem 
incentivar a plantação 
de mudas com a partici-
pação dos moradores da 
região. “A ideia da cons-
cientização ambiental 
aliada à distribuição de 
mudas para os moradores 
da redondeza do córrego 
é fantástica. Acredito 
que, com essa atitude, 
seja mais fácil a cons-
cientização de todos”, 
declara Anna Thereza. 
“Esse programa reforça 
nosso compromisso com 
a sustentabilidade. Os 
estudantes nos surpreen-
deram positivamente, 
elaborando projetos que 
podem contribuir, e mui-
to, para a preservação 
ambiental nas regiões em 
que estão inseridos. Esse 
é um primeiro passo que 
pode render muitos fru-
tos”, declara o gerente de 
Assuntos Corporativos da 
Coca-Cola FEMSA Bra-
sil, Rodrigo Simonato.
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Empresários de Itabirito prestigiam o lançamento 
da 12ª Semana do Desenvolvimento Econômico
 O prefeito Alex Salvador ressal-
tou a importância da diversificação 
econômica do município e afirmou 
que a Prefeitura não tem poupado 
esforços nesse sentido como forma 
de combater o desemprego. A afir-
mação foi feita durante a solenida-
de de lançamento da 12ª Semana 
do Desenvolvimento Econômico, 
realizada na quinta-feira (09) no au-
ditório da Associação Comercial e 
Empresarial de Itabirito.
 Além do prefeito, participaram 
da solenidade o secretário de De-
senvolvimento Econômico, San-
ders Jones de Assis, o coordenador 
do Comitê de Parceiros da Adesita, 
Rogério Hamilton Oliveira, o pre-
sidente da Associação Comercial e 
Empresarial de Itabirito, Douglas 
Silva Cardoso, o vereador Maxi-
miliano Fortes,  demais secretários 
municipais e empresários da re-
gião.
 As autoridades presentes dis-
cursaram sobre a importância da 
Semana e o potencial que Itabirito 
tem para realizar eventos importan-
tes e que contribuem para o forta-
lecimento da economia da região. 
Também foi destacada a relevância 
da criação do Polo Industrial e a 
vinda de 35 novas empresas, que 
prometem esquentar o mercado de 
trabalho no município.
 Durante a solenidade, aconte-
ceu a entrega de certificados para 
as empresas e instituições partici-
pantes da 11ª edição e a venda de 
estandes para a 12ª Semana de De-
senvolvimento.

A 12ª edição do evento
São esperadas mais de 15 mil pes-
soas para  a  Semana de Desen-
volvimento Econômico de  2016. 
Seminários, palestras, exposições e 
minicursos voltados para empreen-
dedores e empresários estão confir-
mados na programação.
 Este ano a Semana de Desen-
volvimento Econômico acontecerá 
entre os dias 29 de agosto e 2 de 
setembro, na antiga área da Delphi, 
localizada a Avenida Queiroz Ju-
nior Nº 3040, Bairro Esperança, em 
Itabirito. Mais informações pelo tel: 
(31) 3563-1958.

Golden Biker movimenta Itabirito
 Nem mesmo as celebrações do dia dos namorados desanimaram os atle-
tas que participaram da 3ª etapa do Golden Biker. Mais de 100 esportistas 
pedalaram nas duas provas que foram realizadas nos dias 11 e 12 de Junho. 
No sábado, o desafio consistiu em uma prova de 6,5 km de Up Hill, que teve 
largada no Córrego Seco e ponto de chegada no Alto do Cristo. No domin-
go, foi a vez dos atletas suarem a camisa para percorrer 34 km ou 60 km de 
trilha, dependendo da categoria. A cada etapa do Golden Biker, os cinco me-
lhores participantes de cada categoria são premiados e todos os competido-
res acumulam pontos para a classificação geral da competição, que termina 
em novembro. Os atletas puderam competir na modalidade individual ou de 
duplas mistas. Para garantir a segurança dos participantes, a prova contou 
com acompanhamento do corpo de bombeiros e de uma ambulância. 

Atraindo competidores de fora
 Itabirito é cada vez mais conhecida pelos esportistas pelas inúmeras pro-
vas de bicicleta e a tradição no esporte é mais um atrativo para os atletas das 
cidades vizinhas. “A prova é bem organizada e tem um percurso bem baca-
na. Estou começando a competir agora e é importante participar das provas 
da região”, explica a ouropretana Tatiane Maga, que conquistou o quarto 
lugar na classificação geral feminina.  Participando da prova pela terceira 
vez, Tatiane trouxe, nesse final de semana, a amiga Cleide de Jesus Nolasco, 
também de Ouro Preto, para participar. E o resultado foi positivo, já na pri-
meira participação Cleide conquistou o quinto lugar geral e o primeiro lugar 
na sua categoria.

Incentivo aos atletas locais
 O número de provas de bicicleta também é um incentivo para os atletas 
locais. “Sempre participo das competições em Itabirito. A prova é muito boa 
e é um incentivo a mais para continuar com os treinamentos”, afirmou Ma-
theus Esteves, atleta de 17 anos.
 Campeão das duas provas na categoria elite, o itabiritense Danillo Hen-
rique Silva aproveita as competições em Itabirito para treinar. Danillo está 
em quinto lugar na categoria sub35 na Copa Internacional de Mountain Bi-
ke, prova que reúne os melhores atletas da América Latina. “A prova de 
Itabirito é muito bem organizada, bem sinalizada e tem a manutenção de 
pista muito boa. Sempre participo das competições aqui”, finaliza.
 A quarta etapa da Golden Biker será realizada no dia 28 de agosto.

Caminhada em dia dos namorados atraiu mais de 100 pessoas no Marzagão
Próximo circuito do projeto Caminhadas da Natureza vai acontecer à noite, em julho

 Dia dos namorados é lembrado 
por flores, jantar à luz de velas, troca 
de declarações entre casais, mas pa-
ra mais de 100 pessoas em Itabirito 
foi dia de botar o pé na estrada. No 
último domingo, dia 12, aconteceu a 
quarta edição do projeto Caminhadas 
na Natureza, que teve como tema 
justamente o dia dos namorados. Os 
participantes caminharam por um 
circuito de oito quilômetros no Pes-
que Pague e Pousada Campestre no 
bairro Marzagão.
 A sinalização do circuito foi in-
crementada com corações para que 
os caminhantes entrassem no clima 
da data, mas segundo a supervisora 
de Turismo, Kislene Silva, foi a na-
tureza o aspecto mais apaixonante do 
passeio. “Essa é uma das caminhadas 
que mais agrada os participantes, pois 
90% dela é feita em trilhas. Tem uma 
paisagem muito bonita, o acesso é 
fácil e o clima é bem fresco. Além 
disso, também passamos por quedas 

d’água e córregos, o que agrada mui-
to a todos”, afirma.

Caminhada sob a luz do luar
 A próxima caminhada do projeto 
também terá um mote especial. Pela 
primeira vez o trajeto será feito à noi-
te. O circuito vai acontecer entre Ita-
birito e São Gonçalo do Bação, no dia 

23 de julho. As inscrições, gratuitas, 
serão abertas a partir da semana que 
vem e os interessados podem buscar 
detalhes pelo telefone (31) 3561-
7847.
 A programação completa do pro-
jeto Caminhadas da Natureza segue 
com atividades mensais até o mês de 

novembro. No total, serão dez per-
cursos – sendo quatro deles novos no 
projeto – passando por trilhas, fazen-
das, cachoeiras e pontos turísticos.
 Desenvolvido pela Diretoria de 
Turismo da Prefeitura e Associação 
de Turismo Rural (Assitur), com 
apoio da Emater-MG, o projeto é 
filiado à Confederação Brasileira de 

Caminhadas, Atividades Esportivas e 
Inclusão Social (Anda Brasil). O ob-
jetivo é incentivar a prática de cami-
nhadas em locais de interesse natural, 
cultural e social. Em Itabirito, as Ca-
minhadas na Natureza acontecem de 
forma contínua desde 2007. Nos três 
últimos anos, foram mais de dois mil 
caminhantes.
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Situação econômica de Mariana 
é discutida em Brasília

Mariana recebe 
visita do embaixador 
do Vaticano

Equipe Sub12 do Cruzeiro 
disputa partida em Mariana

Quer Economia, é na

Apenas 
R$700,00(ent) 

+ 48 X 
R$255,00(fixas)

(31)3558-1001  MARIANA
(31)3551-4739 OURO PRETO

(31)3561-0677 ITABIRITO

 Em reunião no Ministério do 
Meio Ambiente, em Brasília, o pre-
feito Duarte Júnior apresentou a si-
tuação econômica de Mariana, que 
perdeu cerca de 60% de suas recei-
tas após o rompimento da barragem 
de Fundão e a interrupção das ativi-
dades da mineradora Samarco.
 De acordo com o prefeito, a 
cidade perdeu a capacidade de 
investimentos e gradativamente 
vem perdendo a sua capacidade de 
manutenção dos serviços essen-
ciais, o que pode colocar em risco 

a qualidade de vida da população 
marianense. O prefeito colocou 
como urgente a retomada das ati-
vidades da mineradora Samarco, 
mas ressaltou que enquanto isso 
não ocorre, Mariana precisa man-
ter os serviços de saúde, educação, 
limpeza pública e as demandas so-
ciais que cresceram muito depois 
de novembro de 2015.
 O ministro do Meio Ambiente, 
Sarney Filho, considerou relevante 
a preocupação do prefeito e o con-
vidou para uma reunião de trabalho 

no ministério, nesta semana, para 
detalhar as ações necessárias a fim 
de restabelecer as finanças do mu-
nicípio. Tratamento semelhante foi 
reivindicado ao município de An-
chieta, a pedido do governo do Es-
pírito Santo. Na quarta-feira (08), o 
prefeito foi recebido pelo ministro 
da Casa Civil, Eliseu Padilha, para 
discutir uma agenda de diversifi-
cação econômica para a região de 
Mariana e medidas emergenciais 
para manutenção dos serviços es-
senciais na cidade.

Prefeito de Mariana pede inclusão de 
Ouro Preto nos projetos socioambientais 
dos atingidos pela barragem

 Embora não tenha sido dire-
tamente atingido pelos rejeitos 
de minério, o município de Ouro 
Preto é um contribuinte potencial 
de dejetos no leito do Ribeirão 
do Carmo, um dos cursos d’água 
formadores do Rio Doce. Com 
esse argumento, o prefeito Duarte 
Júnior requereu ao Comitê Interfe-
derativo que as ações de recupe-
ração ambiental do Rio Doce se 
estendam à montante de Mariana, 
atendendo o município de Ouro 
Preto no tratamento de esgotos.
 A presidente do IBAMA, 
Suely Araújo, apresentou a ques-
tão na reunião do Comitê no dia 
07 de junho, juntamente com a 
proposta da AMAPI de inclusão 
do município de Ponte Nova. 
Uma vez aprovada a indicação, 
ambos os municípios poderão ser 
contemplados com recursos desti-
nados a programas específicos de 
tratamento de esgotos, de maneira 
a permitir a plena recuperação do 
Rio Doce.

 O embaixador do Vaticano e 
núncio apostólico no Brasil, dom 
Giovanni D’Aniello, celebrou 
na quinta-feira (09) em Mariana, 
uma missa em homenagem aos 
atingidos pela barragem de Fun-
dão, ocorrida no dia 5 de novem-
bro de 2015.
 O prefeito Duarte Junior par-
ticipou da celebração, ao lado 
da primeira dama e secretária de 
Desenvolvimento Social e Ci-
dadania, Regiane Oliveira, e do 
secretário de Governo, Edvaldo 
Andrade. 
 Durante a celebração, o nún-

Douglas Couto

 A bola rolou em Mariana. A equipe de Mariana e o Cruzeiro (Sub-12) 
se enfrentaram no de sábado (11), em um amistoso realizado no Está-
dio Emílio Ibrahim, o Campo do Guarani. E o Cruzeiro levou a melhor. 
O time celeste venceu a partida por 5x0. Do lado de fora do campo, o 
prefeito, Duarte Júnior “Du”, assistiu ao duelo e mostrou seu apoio ao 
time do município. Promovido pela Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Cultura, Turismo e Desportos, o evento contou ainda com 
a homenagem ao treinador Brigite pelo seu envolvimento com o futebol 
marianense.

Pedro Ferreira

Idosos do Recriavida se 
apresentam no SESI
 A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, promoveu na última sexta-feira (10), no SESI-Maria-
na, o espetáculo “Made in Italy”, protagonizado por pessoas da terceira 
idade. Elas fazem parte do Recriavida, programa do município com foco 
no bem-estar social, que visa estimular os idosos a praticarem atividades 
físicas e manterem o convívio social.
 Na oportunidade, os participantes realizaram apresentações, que re-
produzem as técnicas aprendidas no espaço, como: dança, canto e teatro. 
A coordenadora do Recriavida, Adriana Ferreira, ressaltou que esses es-
petáculos favorecem na integração dos idosos.
 “É uma forma de confraternização que realizamos com objetivo de 
perpetuar o legado dos imigrantes italianos e ao mesmo tempo, promover 
a integração e o convívio de nossos alunos”, afirma. Ao todo, 480 idosos 
são atendidos pelo programa com aulas diversas, como hidroginástica, 
caminhada, teatro, coral, oficina da memória e aulas de alfabetização.

Pedro Ferreira

Pedro Ferreira

cio apostólico e representante do Papa Francisco no Brasil, dom Giovanni D’Aniello, deixou a sua solidariedade 
aos atingidos pela tragédia. “O senhor me abençoou com a possibilidade de trazer a vocês a minha solidariedade 
e a solidariedade do Santo Padre. A Igreja deve estar sempre perto de toda gente e principalmente daquele que 
sofre. E hoje estou aqui para trazer a vocês o afeto e o carinho do Papa Francisco e como também as suas ora-
ções”, disse o núncio. 
 A celebração iniciou às 8h30, no santuário Nossa Senhora do Carmo, com presença de 40 bispos mineiros, 
padres da região, vítimas do rompimento e moradores de Mariana. Após a missa, o núncio e os outros bispos 
foram ao distrito de Bento Rodrigues, comunidade devastada pela lama oriundosdo rompimento de Fundão.
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 Olhando para a esfera federal, o conluio pervertido entre as 
construtoras e o executivo exacerbaram uma das piores carac-
terísticas do poder público: sua cruel ineficiência. Obras monu-
mentais, ora questionáveis em sua utilidade, ora importantes, mas 
escangalhadas pelo desvio de recursos, o poder público quando 
não desvia recursos, os joga no lixo, invadindo a iniciativa priva-
da e subvertendo sua lógica de mercado. ‘O que é de todos, é 
de ninguém’. A máxima é ainda mais verdadeira quando o país 
é pobre, não de recursos, mas de espírito. Em Mariana, seja por 
megalomania, omissão, intervenção absurda do judiciário alheio 
à realidade diária do cidadão (quem não se lembra da dança das 
cadeiras entre 2009-2012?) diversas obras se encontram parali-
sadas (centro administrativo, abatedouro, teatro do centro de con-
venções, etc.) virando ruína, incompletas ou sob suspeição, como 
apontado em relatório apresentado à Câmara de vereadores da 
cidade, recentemente. Segundo o edil que o trouxe à tona, o pro-
blema seria a constante mudança de governos. É uma razão par-
cial. A verdadeira razão, o amago da coisa, é a cultura prevalente 
no meio público desse país, especialista em duas coisas: roubo e 
desperdício. Resta saber qual delas se aplica ao caso de Mariana.

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Poder público: 
ineficiência e má-fé

NOTA DE ESCLARECIMENTO 
Prefeitura de Ouro Preto
Reajuste na taxa de coleta de resíduos cumpre 

Lei Municipal de 2009
 A Prefeitura de Ouro Preto esclarece que no carnê de IPTU está 
incluída também a TCR (Taxa de Coleta de Resíduos) e foi a TCR a 
maior responsável pelo reajuste dos valores do carnê para 2016, além 
do reajuste da inflação decorrente do cenário político e econômico na-
cional.
 A TCR equivale ao valor do custo dos serviços de coleta, trans-
porte, tratamento e destinação final do lixo dividido pelo número total 
de imóveis do município e proporcional à quantidade de vezes que o 
caminhão de lixo passa em cada região.
 Nesse sentido, é importante informar que é obrigação do Municí-
pio cobrar de forma eficiente a TCR e essa obrigação decorre da Lei 
Municipal nº. 511, do ano de 2009.
 Acontece que o valor de arrecadação nunca cobriu os gastos efe-
tivos de coleta nestes últimos anos (2009, 2010, 2011, 2012, 2013 e 
2014) e, ainda, devido à queda da arrecadação municipal, o valor teve 
que ser reajustado para o ano de 2016.
 É relevante esclarecer, ainda, que o cálculo da TCR de 2016 não 
considerou qualquer cobrança retroativa destes valores, mas, apenas, o 
gasto já despendido no ano anterior e os requisitos previstos em lei. 

Câmara debate relatório sobre obras 
inacabadas na cidade de Mariana

Vale quita débito de R$ 250 milhões 
com cidades mineradoras
Última parcela foi paga no final de maio; pagamento impulsionou o 

aumento da CFEM nos últimos meses; luta da AMIG foi 
primordial para a efetividade do reconhecimento dos débitos

 Após mais de vinte anos de negociações, a mineradora Vale quitou a dívida que possuía com as cida-
des mineradoras, referente a tese de transportes. Para os municípios mineiros, o montante pago foi de R$ 
249.555.839,80, repartido entre doze prefeituras, sendo elas Barão de Cocais, Belo Vale, Brumadinho, 
Nova Lima, Catas Altas, Congonhas, Itabira, Itabirito, Mariana, Ouro Preto, Rio Piracicaba e Santa Bár-
bara. De acordo com o presidente da Associação dos Municípios Mineradores de Minas Gerais (AMIG), 
Arthur Maia Amaral, sem a força da entidade, o pagamento demoraria ainda mais para ser reconhecido. 
“A AMIG vem lutando há anos para que a Vale pagasse o que era de direito dos municípios. Essa é 
uma grande conquista para todos, principalmente nesse momento de queda do mercado minerário e do 
desaquecimento da economia nacional”, ressalta. Maia ainda reforça que outras ações ainda estão sendo 
discutidas e que a associação vai continuar se empenhando para receber o que é de direito das cidades e 
da população.
 Diante do pagamento, a arrecadação da Compensação Financeira pela Exploração de Recursos Mi-
neral (CFEM) do estado mineiro apresentou uma alta no acumulado até o mês de maio, se comparado 
com o mesmo período de 2015. Em 2016, os royalties atingiram a marca de R$ 398,8 milhões, contra R$ 
252,8 milhões do ano anterior. “Esse crescimento só foi alcançado diante da quitação dos débitos, mas 
serviram como um grande alívio paras as prefeituras que estavam passando aperto para fechar as contas. 
Agora, temos que torcer para uma melhora no mercado, evitando mais problemas para as cidades e os 
cidadãos”, argumenta o presidente.

Sobre a dívida
 Em janeiro desse ano, a diretoria da Vale se reuniu com a entidade para anunciar que os débitos de 
mais de R$ 250 milhões, montante estipulado de acordo com um levantamento do Departamento Na-
cional de Produção Mineral (DNPM) e confirmado mediante parecer jurídico da Advocacia-Geral da 
União (AGU), referente a tese do transporte foram reconhecidos pela empresa e seriam quitados ainda 
no primeiro semestre. O pagamento foi feito da seguinte forma: 30% do total foi pago no primeiro mês 
de 2016 o e o restante foi parcelado em quatro vezes, sendo a última parcela depositada no final de maio.
 É importante reforçar que o montante de quase R$ 250 milhões é o valor total que será repassado ao 
DNPM e o órgão é o responsável em realizar a repartição da CFEM de acordo com o critério de distri-
buição dos percentuais do royalty, sendo 65% para o município produtor, 23% para o Estado produtor e 
12% para a União. As cidades do Pará também foram beneficiadas com o reconhecimento da dívida.

 O presidente da Comissão de 
Sindicância da Câmara de Mariana 
sobre obras inacabadas, vereador 
Pedro Eldorado (PR) apresentou du-
rante a reunião do dia 13 de junho o 
relatório a respeito do que foi apu-
rado sobre a construção da Arena 
Mariana Multieventos, do Centro 
de Convenções, do Matadouro Mu-
nicipal, do Centro Administrativo, 
da Usina de Álcool e do Campo de 
Futebol no bairro Cabanas.
 O relatório mostra que a cons-
trução da Arena Mariana custou 
R$ 13.592.566,36 ao município. De 
acordo com Pedro, a obra foi con-
cluída e entregue à comunidade no 
dia 20 de agosto de 2013. Já as obras 
do Centro Olímpico e do Centro 
de Especialidades Médicas que es-
tavam orçadas em R$ 447.440,00 
(sendo R$ 267.440,00 para o Cen-
tro de Especialidades Médicas e R$ 
180.000,00 para readequação do 
projeto do Centro Olímpico) foram 
paralisadas devido a nova proposta 
de projeto que seria apresentada.
 De acordo com o relatório, o 
Centro de Convenções Alphonsus 
de Guimaraens, inaugurado em fe-
vereiro de 2010, foi concluído com 
urbanização externa, sistema de cli-
matização interna, elevador, subes-
tação e gerador de energia elétrica, 
sistema de combate a incêndio e di-
visórias móveis nas salas no valor de 
R$ 20.816.117,08. No local foi reser-
vado um espaço para a construção 
de um teatro que não fazia parte do 
processo licitatório, nem da planilha 
orçamentária. Este espaço não foi 
concluído e não está sendo utilizado.
 O Centro Administrativo foi or-
çado em R$ 3.916.878,29. Os servi-
ços foram iniciados com drenagem 
do terreno, contenções do muro em 
gabião, estrutura, passarela, barrei-
ra e plantio de grama no talude. As 
obras foram paralisadas atendendo 

solicitação do Tribunal de Contas de 
Minas Gerais que pediu a suspensão 
do processo licitatório. Os trabalhos 
não foram continuados.
 Já o Matadouro Municipal, no 
valor de R$ 1.414.541,53, foi planeja-
do para atender uma determinação 
judicial. O município firmou um 
Termo de Ajustamento de Conduta 
(TAC) com o Ministério Público para 
a construção da instalação destinada 
ao abate, processamento e armazena-
mento de produtos de origem animal. 
A usina de álcool, orçada no valor R$ 
425.851,56, foi projetada com o pro-
pósito de fomentar a produção agrí-
cola, geração de emprego e renda ao 
homem do campo.
 Nestas duas construções, foram 
realizados serviços de drenagem, 
contenções, terraplanagem geral, 
fechamento do terreno e edificação 
do prédio com fundações, estrutura, 
revestimentos em azulejos, piso ni-
velado, cobertura e toda rede hidráu-
lica e rede elétrica, além de aquisição 
dos equipamentos necessários para 
o funcionamento do matadouro e da 
usina. As obras foram abandonadas 
e a Comissão de Sindicância apurou 
que, atualmente, estão depredadas e 
vandalizadas. Pedro destaca que é 
preciso verificar onde estão os equi-
pamentos que foram adquiridos para 
esses espaços.
 O Campo de Futebol no bairro 
Cabanas, idealizado para promover a 
prática de esporte, foi orçado no va-
lor de R$ 274.580,50. Foram realiza-
dos serviços de terraplanagem, dre-
nagem e plantio de grama. A obra foi 
abandonada e os serviços realizados 
no espaço foram perdidos devido às 
invasões, ao depósito clandestino de 
entulhos e à falta de fiscalização por 
parte do município.
Pedro acredita que o fator determi-
nante da situação em que as obras 
se encontram seria a sucessiva troca 
de gestão da administração pública. 
Ele evita utilizar o termo “obra ina-
cabada”. Segundo o vereador, “o que 
faltou foi a continuidade da gestão 
pública, porque, ainda que não esteja 
em funcionamento, é preciso colo-
car um vigia, um ronda, um guarda 
municipal, alguém que tome conta 
daquelas obras”, destaca o vereador.
 Para o presidente da Câmara, 
vereador Tenente Freitas (PHS) o 
relatório foi muito bem elaborado 
trazendo muitas informações que 
não eram de conhecimento da maio-
ria das pessoas. “É muito importante 
para a população poder saber a si-
tuação de cada uma dessas obras”, 
ressalta Freitas.

 A Comissão de Sindicância pre-
sidida pelo vereador Pedro Eldorado 
também é composta pelos vereado-
res Cristiano Vilas Boas (PT) e Se-
bastião André (PTC), que visitaram 
cada local para verificar e fotografar 
a atual situação de cada construção.
 Vale-transporte aos estudan-
tes – Na mesma reunião, o verea-
dor Bruno Mól (PMDB) solicitou 
esclarecimentos do Executivo sobre 
o vale-transporte que supostamente 
não está sendo concedido aos estu-
dante de Mariana que cursam ensino 
técnico e superior. “Faço um reque-
rimento solicitando informações 
ao Executivo sobre quando vai ser 
repassado esse vale-transporte aos 
alunos”, destaca o parlamentar.
 O vereador Juliano Duarte (PPS) 
explica que a Secretaria de Educação 
abre as inscrições somente uma vez 
para os estudantes receberem o be-
nefício. “Nós entendemos essa ques-
tão e vamos tentar junto à Secretaria 
de Educação para que abra nova-
mente um cadastro para que essas 
pessoas que foram chamadas poste-
riormente tenham direito de receber 
o benefício”, explica o vereador.
 O presidente da Câmara ressalta 
que verificará com a Secretaria de 
Educação uma análise dessas datas 
de cadastramento para que os estu-
dantes não sejam prejudicados.
Vacina da gripe – A vereadora Da-
niely Alves (PR) questionou durante 
a reunião a falta da segunda dose de 
reforço da vacina H1N1 no posto de 
vacinação do município. “Pedi que a 
Secretaria Municipal interceda junto 
ao Estado e ao Ministério da Saúde 
para que a gente realmente possa ter 
as nossas crianças imunizadas con-
tra a H1N1”.
 O presidente da Câmara, verea-
dor Tenente Freitas, ressalta que em-
bora a situação dependa do Governo 
Estadual, irá oficializar o Executivo 
para que informe sobre o que está 
acontecendo.
 Festa da Panela de Pedra –Du-
rante a mesma reunião, a Câmara 
aprovou por unanimidade o Projeto 
de Lei nº 44/2016 que autoriza con-
tribuição para a Associação dos Mo-
radores do distrito de Cachoeira do 
Brumado para realização da 11ª edi-
ção da Festa da Panela de Pedra. O 
evento será realizado entre os dias 08 
e 10 de julho. De acordo com o pre-
sidente da Câmara, vereador Tenente 
Freitas, o evento traz muitos turistas, 
gera renda e movimenta a economia 
local. “Nós precisamos disso nesse 
momento e a Festa da Panela é sem-
pre muito elogiada”, ressalta Freitas.


